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Организованно провести 
летнюю путину

Наступила летняя путина —  са
мая горячая пора для рыбаков, всех 
работников рыбной промышленности 
области. В третьем квартале брига
ды государственного лова и колхо
зы должны выловить 20 тысяч 
центнеров рыбы, что составляет 
45 процентов годового плана. Вклю
чившись в соревнование за досроч
ное завершение плана, работники 
рыбной промышленности обязались- 
сдать государству 3.550 центнеров 
сверхплановой рыбы.

В нынешнем году для добычи 
рыбы сложились исключительно 
благоприятные условия. В связи с 
высоким уровнем воды на поймен
ных водоемах скопилось много ры
бы, что позволяет с наибольшей 
эффективностью провести запорный, 
разрозненный и комбинированный 
промыслы.

Рыбная промышленность области 
досрочно выполнила полугодовой 
план. Сверх плана выловлено 4.517 
центнеров рыбы. Высоких показате
лей на весенней путине добились 
рыбаки колхозов имени Шишкова 
Парабельского района и «Страна Со
ветов» Молчановского района. Рыбо
ловецкие бригады этих колхозов 
выполнили годовой план и продол
жают добывать рыбу в счет 1959 
года.

Значительно перевыполнили по
лугодовой план добычи рыбы колхо
зы имени Кирова, «Рыбак», имени 
Ленина, имени Максима Горького 
Парабельского района; имени К уй 
бышева, имени Фрунзе, «40 лет 
Октября», имени Свердлова Колпа- 
шевского района; «Труженик», 
«Сталинский путь», «Новая жизнь» 
Берхне-Кетского района и другие. 
Выполнили полугодовой план на 
183 процента бригады государст
венного лова Молчановского рыбо
завода (бригадир тов. Есикевич) и 
Томского рыбозавода (бригадир тов. 
Агафонов).

Наряду с этим некоторые колхо
зы и  предприятия рыбной про
мышленности не используют благо
приятные условия для лова рыбы 
по открытой воде. Из-за плохой 
организации лова сетями, фитилями 
в период весеннего половодья 
Томский рыбтрест план июня 
выполнил только на 63 процента. 
Руководители рыбтреста, рыбозаво
дов и рыбокомбинатов ослабили 
внимание к  добыче рыбы, не обеспе
чили ежедневных выездов рыбаков 
на промысел, плохо организовали 
труд на разрозненном лове.

Началось второе полугодие. В 
колхозах «Рассвет», «Луч Севера», 
«Охотник и рыбак», имени Ждано
ва Васюганского района, в некото
рых бригадах гослова Каргасокского 
рыбозавода своевременно начали за
порный лов рыбы. На приемные 
пункты  поступили десятки центне

ров рыбы, главным образом язя. Од
нако на Томском, Молчановском, 
Парабельском рыбозаводах, Колпа. 
шевском рыбокомбинате недопустим 
мо медлят с установкой запоров.

Для того, чтобы успешно прове
сти летнюю путину, выполнить 
обязательства по добыче рыбы, 
работникам треста, рыбокомбинатов 
и рыбозаводов необходимо принять 
срочные меры к  установке запоров, 
не дать рыбе уйти с пойменных во
доемов. Необходимо установить 
тщательный контроль за качеством 
установки запоров и обеспечить их 
сохранность в течение всего лова.

Важным видом рыбного промыс
ла является стрежевой лов. Стре- 
жевыми неводами ловят осетра, 
нельму, муксуна, сырка, стерлядь. 
До начала стрежевого лова оста
лось мало времени. Но во многих 
районах, например, в Еолпашевском, 
еще многое не сделано в подготовке 
к  этому промыслу.

Сейчас надо лучше организовать 
разрозненный и комбинированный 
промыслы рыбы, решающие выпол
нение государственного плана рыбо- 
добычи. Разрозненный лов следует 
вести не только специально органи
зованными |веньями и бригадами, но 
и снабдить''ловушками рыбаков, за
нятых на запорном и стрежевом 
промыслах, чтобы они могли ими 
ловить рыбу, пока ждут спада воды.

Особенно четко надо организовать 
лов рыбы озерно-курьевыми нево
дами и бреднями. Надо высокопро
изводительно использовать метчики 
и мотолодки, подобрать на них опыт
ных мотористов и звеньевых, хоро
шо знающих не только мотор, но. и 
водоемы, полностью укомплектовать 
мотозвенья и правильно организо
вать в них труд.

В нынешнем году в больших мас
штабах предстоит провести спасе- 
гие молоди рыбы в водоемах, кото
рые со спадом воды теряют связь с 
рекой, а также очистку водоемов.

Многое надо сделать в текущем 
полугодии работникам рыбообраба
тывающих предприятий. Они должны 
дать трудящимся больше мороженой 
и копченой рыбы, выполнить обя
зательства по выработке рыбных 
консервов. Надо позаботиться об 
улучшении качества рыбной про
дукции, добиться четкой работы ла- 
ревых плашкоутов.

Райкомы КПСС, райисполкомы, 
рыбтрест и его предприятия, пар
тийные и профсоюзные организации 
должны вовлечь в социалистическое 
соревнование всех работников рыб
ной промышленности, добиться его 
действенности, обеспечить выполне-. 
ние взятых обязательств по вылову 
рыбы каждым рыбаком, моторизиро
ванным звеном и рыболовецкой бри
гадой.

Пребывание Президента 
Чехословацкой Республики 

А. Новотного в СССР

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Центрального Комитета КПСС 

и Совета Министров СССР
О подготовке к уборке и переработке 
сахарной свеклы из урожая 1958 года

ТБИЛИСИ, 7 июля. (ТАСС). Ве
чером 7 июля в Тбилиси состоялся 
митинг трудящихся города, посвя
щенный пребыванию в Грузии Пре
зидента Чехословакии Антонина Но
вотного.

На стадионе «Динамо» собралось 
до 30 тысяч человек. Они сердечно 
приветствовали товарища Новотно
го и других государственных дея
телей Чехословакии.

С речами выступили слесарь-но
ватор паровозоремонтного завода 
П. А. Беденашвили, академик Гру
зинской Академии наук В. Д. Куп- 
радзе, инженер станкостроительного 
завода Франтишек Чесанек, сту
дентка Лия Шенгелия.

Участники митинга выразили 
чувство глубокой любви к  народу 
Чехословакии, строящему новую, 
светлую жизнь, последовательно бо
рющемуся вместе с другими социа
листическими государствами за дело 
мира и безопасность народов.

Большую речь произнес на ми
тинге Президент Чехословакии Ан
тонин Новотный, встреченный бур
ными аплодисментами.

На днях в Будапеште закончила 
свою работу десятая сессия совет
ско-венгерской комиссии по научно- 
техническому сотрудничеству между 
Советским Союзом и Венгерской На
родной Республикой. Комиссия с 
удовлетворением отметила, что за 
период после девятой сессии обмен 
научно-техническими достижениями 
и производственным опытом между

В заключение выступил кандидат 
в члены Президиума Центрального 
Комитета КПСС, секретарь ЦК КП 
Грузии В. П. МжаванадзФ

ТБИЛИСИ, 7 июля. (ТАСС). Вто
рой день в гостеприимной Грузии 
находится Первый секретарь Цент
рального' Комитета Коммунистиче
ской партии Чехословакии и Прези
дент Чехословацкой Республики 
А. Новотный с видными государст
венными и партийными деятелями 
Чехословакии.

Сегодня с утра гости посетили 
новый город Грузии, выросший по
сле войны, —  Рустави. Здесь за 
короткое время выстроен современ
ный металлургический завод, кото
рый сейчас дает стране сталь, про
кат, трубы.

После осмотра завода Президент
A. Новотный и его спутники побы
вали в находящемся недалеко от 
Тбилиси Дигомском виноградарском 
совхозе, а затем на заводе шампан
ских вин.

Вместе с гостями в Рустави и 
совхозр  были П. Н. Поспелов,
B. П. Мжаванадзе и другие лица.

двумя странами осуществлялся ус
пешно.

На сессии были рассмотрены во
просы дальнейшего развития и рас
ширения научно-технического со
трудничества, одобрены планы со
трудничества научно-исследователь
ских институтов Советского Птоза и 
Венгрии

(ТАСС).

В нынешнем году в результате 
мер, принятых партией и прави
тельством, значительно расширены 
посевы сахарной свеклы. Кроме то
го, необходимо иметь в виду, что 
при сложившихся благоприятных 
условиях погоды и лучшей органи
зации ухода урожай сахарной свек
лы ожидается хороший. Валовые 
сборы сахарной свеклы могут увели
читься против прошлого года на 5 
—  6 млн тонн В то же время про
изводственные мощности сахарных 
заводов за счет нового строительст
ва к  началу сезона сахароварения 
могут возрасти примерно на 11 млн. 
тонн.

В связи с этим, чтобы не прибе
гать к  преждевременной копке са
харной свеклы, не допустить порчи 
ее и снижения выхода сахара, необ
ходимо сейчас ЦК компартий и Со
ветам Министров республик, райко
мам и обкомам, крайисполкомам и 
блисполкомам разработать мероприя

тия по организации хранения са
харной свеклы в полевых кагатах с 
тем, чтобы удлиненный срок перера
ботки не мог привести к  потерям 
свеклы и снижению ее сахаристости 
при хранении.

В целях своевременной подготовки 
к  хранению и переработке сахарной 
свеклы ЦК КПСС и Совет Минист
ров Союза ССР постановляют:

1. Обязать ЦК компартий и Сове
ты Министров республик, а также 
крайкомы и обкомы, крайисполкомы 
и облисполкомы свеклосеющих обла
стей, краев и республик:

а) в ближайшие дни разобраться с 
вопросами переработки и хранения

сахарной свеклы, своевременно ус
тановить. какое количество сахарной 
свеклы должно быть заложено на 
длительное хранение, и, исходя из 
этого, разработать мероприятия по 
хранению сахарной свеклы в поле
вых кагатах При этом предусмот
реть. чтобы кагатирование сахарной 
свеклы производилось непосредст
венно в колхозах вблизи от шоссей
ных дорог и железнодорожных стан
ций с тем, чтобы потом была воз
можность в течение осеннего и зим
него периода производить транспор
тировку свеклы на сахарные заво
ды;

б) организовать подготовку кадров 
приемщиков и рабочих, которые бу
дут заниматься кагатированием с 
тем. чтобы своевременно обучить их 
приемам правильного кагатирования 
и контролю за сохранностью свеклы 
в полевых кагатах:

в) принять меры к  тому, чтобы 
работники сахарных заводов деталь
но изучили новые прогрессивные ме
тоды длительного хранения сахарной 
свеклы, в частности, активное вен
тилирование кагатов, стойкое замо
раживание сахарной свеклы и дру
гие способы, и широко бы использо
вали их в практике хранения сахар
ной свеклы в текущем году.

2. Советам Министров республик, 
крайисполкомам, облисполкомам и 
совнархозам свеклосеющих респуб
лик, краев и областей в двух-трех- 
недельныи срок разработать деталь
ный план копки, хранения, транс
портировки и переработки сахарной

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ НОМИТЕТ 
КПСС

свеклы с тем, чтобы каждый колхоз 
точно знал, в каких количествах, 
в какие сроки, на какие пристан
ционные пункты или непосред
ственно сахарные заводы он дол
жен вывозить сахарную свеклу и 
выделить конкретных лиц, ответст
венных за организацию транспорти
ровки и приемку сахарной свеклы 
на железнодорожных станциях и са
харных заводах.

3. Советам Министров союзных 
республик совнархозам опреде
лить, исходя из местных условий, 
сроки пуска сахарных заводов.

4. Партийным, советским и сель
скохозяйственным органам устано
вить строгцй контроль за качеством 
кагатирования, организовать охрану 
кагатов и определить лиц, ответст
венных за сохранность сахарной 
свеклы в кагатах.

5. Обязать Госплан Союза ССР, 
Советы Министров союзных респуб
лик и совнархозы принять меры к  
завершению строительства и пуску 
в установленные сроки вновь строя, 
щихся сахарных заводов, а также 
установить строжайший контроль за 
своевременным и качественным за. 
вершением ремонта всех сахарных 
заводов к  сезону сахароварения.

6. Поручить Госплану Союза J1CP. 
Министерству сельского хозяйства 
СССР совместно с Советами Минист
ров союзных республик в двухне
дельный срок разработать предложе
ния о мерах помо.щи свеклосеющим 
областям, краям и республикам в 
организации уборки, хранения и пе. 
реработки сахарной свеклы из уро
жая 1958 года.

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СССР

О п од готов к е  педагогов 
для Сибири и Д альнего В остока

КОММЮНИКЕ
о десятой сессии советско-венгерской комиссии 

по научно-техническому сотрудничеству

Министерство просвещения РСФСР 
рассмотрело вопрос о подготовке 
кадров учителей для школ Сибири и 
Дальнего Востока. Министрам прос
вещения автономных республик, а 
также заведующим краевыми и обла
стными отделами народного образо
вания Сибири и Дальнего Востока 
разрешено, начиная с  этого года, 
направлять для обучения в педаго
гические институты Европейской ча
сти РСФСР местную молодежь, пре
имущественно из сельских районов. 
Предполагается, что после оконча
ния вузов молодые специалисты бу
дут направляться на работу в те

края и области, откуда их откоман
дировывали.

Для лиц, отобранных и направ
ляемых для обучения в педагогиче
ские институты Европейской части 
Российской Федерации, вступитель
ные экзамены будут проводиться на 
местах, т. е в соответствующих 
учебных заведениях Сибири и Даль
него Востока В связи с этим дирек
торам педагогических вузов Сибири 
и Дальнего Востока предложено про
вести в текущем году приемные 
экзамены в болер ранние сроки —  с 
25 июля по 15 а в гу ста :* --*^« в * '" '- '"  

(ТАСС).

Станок-гигант для Китая
На Горьковском заводе фрезер

ных станков закончена сборка 
уникального продольно-фрезер
ного станка-гиганта «6682» высо. 
той 9 метров, весом 330 тонн. На 
нем установлено 33 электромото
ра общей мощностью 450 кило
ватт. Всей этой огромной и слож
ной машиной управляет один че
ловек.

На станке, оборудованном че. 
тырьмя блокированными пульта
ми управления, можно обрабаты
вать детали шириной до 3 и дли
ной до 12 метров. Его можно ис
пользовать не только для фрезе
ровочных, но и для сверловочных 
и расточных работ. Станок-гигант 
будет отправлен в Китайскую 
Народную Республику.

На снимке: уникальный про
дольно-фрезерный станок «6682».

(Фотохроника ТАСС).

В ЦК КПСС И СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР
Центральный Комитет Коммуни

стической партии Советского Союза 
и Совет "Министров СССР приняли 
постановление о проведении в ок
тябре 1958 года Всесоюзного^ сове
щания работников угольной про
мышленности и в ноябре 1958 года 
Всесоюзного совещания работников 
черной металлургии.
~ "На этих совещаниях с широким 
участием рабочих, инженерно-техни. 
ческих работников угольных шахт и 
предприятий черной металлургии, 
работников советов народного хозяй

ства, научно-исследовательских и 
проектных организаций, партийного, 
советского, профсоюзного и комсо
мольского актива имеется в виду 
обсудить вопросы дальнейшего 
подъема угольной промышленности 
и черной металлургии и улучшения 
качественных показателей в работе 
этих важнейших отраслей тяжелой 
индустрии на основе более полного 
использования резервов производст
ва, внедрения новой техники и ра
циональной технологии, механиза
ции и автоматизации производства.

Отъезд делегации К П С С  
на V съезд Социалистической 

единрй партии Германии
8 июля с. г. самолетом «ТУ-104» 

отбыла в Берлин на V съезд Социа
листической единой партии Герма
нии делегация КПСС во главе е 
Первйм секретарем, членом Прези
диума ЦК КПСС тов. Н. С. Хруще
вым. В состав делегации входят: 
т. 0. В. Куусинен —  член Прези
диума, секретарь ЦК КПСС, 
т. М. Т. Ефремов —  член ЦК КПСС, 
первый секретарь Куйбышевского 
обкома КПСС, т. В. В. Щ ербицкий—  
член Центральной ревизионной ко
миссии КПСС, секретарь ЦК КП

секретарь Минского обкома КП Бе
лоруссии. В состав делегации входит 
также кандидат в члены Президиума 
ЦК КПСС, Посол Советского Союза в 
Германской Демократической Респу
блике т. М. Г. Первухин.

На Внуковском аэродроме делега
цию провожали тт. А. И. Микоян, 
М. А. Суслов, Н. М. Шверник, 
А Н. Косыгин.

Делегацию провожал также Вре
менный поверенный в делах Герман
ской Демократической Республики в 
СССР Р. Росмайсль.

("ТАГГЛ

О движении третьего 
искусственного 

спутника Земли
На 6 часов утра 8 июля третий 

искусственный спутник совершил 
731 оборот вокруг Земли.

С 9 июля зоны видимости спут
ника и его ракеты-носителя будут 
несколько отличаться друг от друга 
вследствие их различных высот и 
периодов обращения вокруг Земли. В 
северном полушарии спутник и ра. 
кета-носитель будут наблюдаться 9 
июля при ясном, безоблачном небе в 
интервале широт от 48 до 61 граду
са, в южном полушарии спутник бу
дет наблюдаться в интервале широт 
от 33 до 64 градуса, ракета —  в 
интервале от 30 до 62 градуса.

(ТАСС).

В Томском отделении 
Союза журналистов 

СССР
Позавчера в редакции газеты 

«Красное Знамя» оргбюро областно
го отделения Союза журналистов 
СССР организовало встречу работни
ков радио и газет. И. Синяева, 
участник Всесоюзного творческого 
семинара очеркистов, состоявшегося 
недавно в Москве, рассказала об 
итогах работы семинара, сообщила 

I о новых мероприятиях, намеченных 
Союзом журналистов.

По Советской Сибири
Началось

строительство линии 
электропередачи 

Братск—Коршуниха
БРАТСК. В районе желез

нодорожной станции Видим дЬ- 
роги Тайшет— Лена началась 
прокладка просеки, по которой 
пройдет линия электропереда
чи Братск— Коршуниха, кото
рая предназначена для энерго
снабжения строительства горо
да Железногорска и Коршу
новского рудника. По ней бу
дет передаваться ток напряже
нием в 110 киловольт.

Протяженность линии — 
162 километра, но по трудно
стям, которые придется пре
одолеть строителям, она, по
жалуй, не имеет себе равных. 
Профиль тпассы, проходя
щей через множество холмов, 
напоминает бесконечный ряд 
зубьев двуручной пилы. В 
тридцати восьми местах доро
гу .строителям преградят таеж- 
ные речки и большие ручьи, а 
болотам, буреломам и другим 
более мелким преградам нет 
числа. В этих необитаемых ме
стах никогда еще не ступала 
нога человека. Здесь нет даже 
охотничьих тропинок. Только в 
одном месте линия пройдет че
рез населенный пункт. В этих 
условиях придется выполнить 
большой и сложный комплекс 
работ, в частности вырубить 
около тысячи гектаров леса, 
установить тысячу опор высо
ковольтной линии. Новая таеж
ная стройка объявлена комсо
мольско-молодежной. Первые 
отряды добровольцев вышли 
на трассу.

На строительстве 
Красноярской ГЭС
КРАСНОЯРСК, 7 июля. 

Строители Красноярской ГЭС, 
успешно завершив план пер
вого полугодия, ведут под
готовку к  открытию основ
ных работ. До конца года 
предстоит переместить огром
ное количество грунта, ввести 
не менее 24 тысяч квадратных 
метров жилья. Ежедневно ок- 
крестности стройки сотрясают 
мощные взрывы — это убира
ются преграды на трассе же
лезной дороги, прокладка ко
торой ведется по правому бе
регу Енисея. Недавно мощным 
зарядом взорван Манский бык 
— скала высотой в несколько 
десятков метров.

На левом берегу началось 
строительство участка шоссей
ной дороги. В i.7 00  метрах ни
же створа плотины сооружает
ся автодорожный мост. Из-за 
высокого уровня воды строите
лям его пришлось приостано
вить работы на реке. Исполь
зуя это время, они трудились 
на возведении автоматизиро
ванного бетонного завода мощ
ностью пятьсот кубометров бе
тона в сутки. Скоро на пред
приятии начнется монтаж обо
рудования.

Однажды, в чужом 
городе

НОВОСИБИРСК. В родиль. 
ный дом № 1 пришло письмо 
со штампом города Пхеньяна. 
Оно начиналось словами: «Ров
но год назад необыкновенное

дело произошло у вас в ро
дильном доме...»

Прочитав подпись, врачи и 
сестры живо вспомнили одну 
из прошлогодних июньских но
чей, тревожный сигнал сани
тарной машины, доставившей 
с вокзала пациентку, ее взвол
нованного супруга, который 
долго не уходил из приемной...

...В скором поезде, следо
вавшем из Москвы в Пхеньян, 
ехала семья корейского слу
жащего Пак Ин Гына. Трех
летний сынишка резвился в 
коридоре вагона и, глядя на 
него с улыбкой, родители га
дали, кого пошлет ему судьба 
— братишку или сестренку. 
Мать чувствовала себя пре
красно, роды ожидались еще 
не скоро. И вот ночью, когда 
поезд подходил к  Новосибир
ску, кореянка почувствовала 
себя плохо. Станционный врач 
предложил немедленно доста
вить ее в родильный дом.

Легко себе представить, как 
чувствовал себя Пак Ин Гын 
в эти тревожные часы, оказав
шись в чужом городе. Но го
род не был чужим к сыну 
братской страны. Врачи и се
стры приняли живейшее уча
стие в судьбе корейской семьи. 
Трехлетнего мальчика устрои
ли в интернате, где за ним 
был обеспечен хороший уход. 
С большой чуткостью отнес
лись врачи и к  супруге Пак 
Ин Гына. В начале с ней про
исходили недоразумения. Не 
зная русского языка, она не 
могла ничего сказать о своем 
самочувствии, не принимала

непривычные ей русские блю
да. Но повар родильного дома 
быстро научился варке риса 
по-корейски, а кореянка посте
пенно привыкла к вкусным су
пам, запеканкам, пельменям.

Пак Ин Гын стал отцом чу
десной маленькой девочки. «Я 
вам сообщаю, что дочка очень 
красива, и она за год своей 
жизни ничем не болела, — 
пишет он в письме врачам ро
дильного дома. —1 Соседи го
ворят, что она никогда не бу
дет болеть, потому что роди
лась в Сибири, а сибиряки и 
сибирячки закалены, как 
сталь...».

Пак Ин Гын шлет привет 
«всем братьям гостеприимного 
города Новосибирска». Меди
цинские работники отвечают на 
эти слова привета и дружбы 
добрыми пожеланиями: «Пусть 
маленькая кореянка никогда 
не забывает города, в котором 
родилась, пусть растет и при
езжает к нам в гости!»

Директор
предприятия
докладывает
учителям...

УЛАН-УДЭ. Хорошо орга- 
' низовано политехническое обу

чение в 31-й школе. Коллек
тив педагогов совместно с ру
ководством шефствующего над 
школой мясоконсервного ком
бината умело прививает школь, 
никам трудовые навыки. Си
стематически учащиеся бывают 
в цехах предприятия, введены 
предметы по труду. Предприя
тие делает все, чтобы создать 
хорошую материальную базу 
политехнического обучения.

Этому вопросу был посвя
щен доклад директора мясо
консервного комбината тов. 
Карасева на состоявшихся пе- 

. дагогических чтениях при ин
ституте усовершенствования 
учителей, Он сообщил, что 
комбинат с помощью общест
венности возводит здание 
больших учебных мастерских 
для средней школы. Здесь 
разместится различное обору
дование, одновременно сможет 
заниматься несколько групп. 
Оснащение мастерских произ
водится таким образом, чтобы 
ребята получили знания по 
электротехнике, различным 

■ станкам, металлу, дереву. Но 
главное внимание будет уделе
но созданию пищевой лабора
тории, где учащиеся ознако
мятся со всеми основными 
процессами производства пи
щевых продуктов и научатся 
самостоятельной работе. Та
ким путем комбинат будет по
стоянно пополняться молодыми 
кадрами за счет выпускников 
школы.

Строительство мастерских 
завершится до начала нового 
учебного года.

„Металлическая"
древесина

В Омской области сооружает
ся предприятие, котЬрое будет 
производить заменитель метал
ла — прессованную древесину, 
а также изделия из нее: сколь, 
зящие подшипники для комбай
нов, детали для текстильных 
машин и многое другое. Пред
приятие оборудуется пропароч.

ными емкостями, стотонными 
прессами и специальными фор
мами. Детали из прессованной 
древесины не уступают по 
прочности чугуну или бронзе и 
даже имеют свРи преимущест
ва. Например, подшипники из 
древесины, пропитываясь мае. 
лом, работают как самосмазы- 
вающиеся.

В конце года это первое в 
Сибири предприятие «металли
ческой» древесины начнет по
ставлять свою продукцию заво
дам, фабрикам и колхозам.

Металлурги- 
садоводы

СТАЛИНСК. На южных 
склонах Соколиной горы цве
тут сады кузнецких металлур
гов. Еще недавно здесь был 
пустырь. Небольшая группа 
энтузиастов-садоводов три года 
назад посадила первые деревья 
коллективного сада. 

s  Вблизи в лощине построена 
плотина. К  каждому участку 
проложен водопровод. Соору
жаются небольшие дачные До. 
мики. В свободное время ме
таллурги проводят здесь свой 
отдых. Общество садоводов-лю- 
бителей Кузнецкого металлур
гического комбината насчиты
вает около 500 членов.

В городе металла и угля 
коллективные сады имеют мно
гие строители, шахтеры, алю- 
минщики, железнодорожники.

Театральная студия 
в Иркутске

При Иркутском областном 
драматическом театре создает
ся студия по подготовке арти

стических кадров. Начался 
прием заявлений от желающих 
учиться в новом учебном заве
дении.

В качестве преподавателей 
приглашаются опытные арти
сты и режиссеры, а также на
учные работники вузов горЬда.

Фонд микрофильмов 
литературного 

архива

В научной библиотеке Том. 
ского университета создан
фонд микрофильмов литератур
ного архива. Начало этому по
ложили свыше 60 микрофиль
мов рукописных фондов класси
ков украинской литературы — 
Тараса Шевченко и Леси Укра. 
инки, присланные в дар инсти
тутом литературы имени
Т. Г. Шевченко Академии наук 
Украинской ССР.

К у мысолечебница 
в Кузбассе

В нескольких десятках кило, 
метров от областного центра 
Кузбасса — Кемерово в селе
нии Титово открылась кумысо
лечебница. Она расположена в 
живописной местности в сосно. 
ном лесу на берегу реки Ини.

За короткое время при со
действии работников курорта 
«Шафраново» подготовлен ма
стер по изготовлению кумы
са, приобретено необходимое 
оборудование. Сюда прибыла 
первая партия отдыхающих.

(ТАСС).
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Хорошая школа 
передового опыта

Ответственные задачи стоят перед 
колхозными парторганизациями по 
мобилизации колхозников на борьбу 
за резкое увеличение производства 
продуктов сельского хозяйства. Ус
пешное решение этой важнейшей за
дачи во многом зависит от деятель
ности парторганизации и прежде 
всего от хорошей организации мас
сово-политической работы среди 
колхозников. В этом я еще раз убе
дился, побывав на семинаре секре
тарей колхозных парторганизаций в 
передовых колхозах Зырянского рай. 
она.

Перед поездкой нам предваритель
но рассказали о работе парторгани
заций колхозов, в которых нам 
предстояло побывать, а также об 
экономике и перспективах развития 
этих хозяйств.

В колхозе «Рассвет» для участ
ников семинара поучительной была 
организация действенного социали., 
стического соревнования, боевитость 
наглядной агитации, расстановка 
коммунистов В этой артели колхоз
ники активно участвуют в общест
венном труде.

Понравились нам здесь посевы 
зерновых культур. Пшеница посеяна 
на всей площади перекрестным спо
собом. Весенний сев проведен за 
семь рабочих дней. Всходы всех 
культур очень хорошие.

Много полезного для себя мы ви
дели и в колхозе «Сибиряк».

Работники животноводства рас
сказывали нам о своих трудовых ус. 
пехах, не умалчивая о трудностях; 
внимательно слушали наши замеча
ния и предложения* При осмотре 
скотных дворов мы всюду видели 
порядок.
- С большим интересом участники 
семинара осмотрели полевой стан 
колхоза. В нем имеются две больших 
комнаты отдыха, кухня и столовая, 
комната для бригадира. На полевом 
стане баня и колодец, большой са
рай для подработки зерна. Соору
жается навес для хранения горюче
го и смазочных материалов. Полевой 
стан хорошо оформлен наглядной 
агитацией, имеются доски показате
лей.

После осмотра этого хозяйства мы 
беседовали с председателем колхоза 
тов. Швайком о деятельности прав
ления и перспективах развития кол
хоза. Опытом руководства трактор, 
но-полеводческой бригадой поделил
ся бригадир тов .Чернов.

В колхозе «Прогресс» мы обрати
ли внимание на то, ка к  хорошо со
держатся животноводческие помеще
ния.

Большое внимание в колхозе 
«Прогресс» уделяется птицеводству. 
Особенно нам понравилось заботли
вое содержание кур и цыплят; за
нимаются ^здесь и разведением водо
плавающей птицы. Заслуживает 
внимания организация лагерного со
держания свиней. Участники семи
нара побывали в этом лагере. Нахо
дится он в очень удобном для выпа
сов и водопоя месте. Отдыхают ж и 
вотные под специальным навесом. 
Для каждой свиноматки сооружены 
специальные домики. Свиньи откарм
ливаются сухим способом из само- 
кормушек. В лагере во всем чувст
вуется любовное отношение евина, 
рок к  своему делу. Лагерное содер
жание свиней и сухой способ от
корма значительно удешевляют себе
стоимость свинины.

Для отдыха работников фермы 
имеется благоустроенное помещение
—  передвижной домик с хорошо

оформленным и уютным красным 
уголком. Агитаторы постоянно дер
жат связь с работниками ферм. В 
колхозе, хорошо поставлена зоотех
ническая работа.

В колхозе имени Жданова мы ос
мотрели посевы кукурузы . Этот кол
хоз взял обязательство на площади 
100 гектаров получить урожай зеле
ной массы по 700 центнеров с гек
тара. Всходы очень хорошие. Звень
евой по кукурузе тов. Сажин рас
сказал нам о том. как организована 
борьба за выращивание высокого 
урожая кукурузы .

И всюду, где нам удалось побы
вать, чувствуется активная борьба 
коммунистов за подъем экономики 
родного колхоза.

В этом, на наш взгляд, сказы
вается, прежде всего, то внимание, 
которое проявляет Зырянский рай
ком партии к  подбору секретарей 
колхозных парторганизаций и обуче
нию их практике партийной работы.

Вместе с тем, следует отметить, 
как признают и сами зырянцы, что 
имеющиеся в районе резервы, ис
пользуются далеко не полностью. 
Хорошие плодородные земли позво. 
ляют здесь выращивать высокие и 
устойчивые урожаи всех культур. Е 
сожалению, до нынешнего года в 
колхозах Зырянского района этого 
не было.

Нынче мы всюду видели хорошие 
всходы зерновых культур, льна, к у 
курузы. Можно ожидать, что зырян
цы в соревновании районов области 
в борьбе за увеличение производст
ва зерна и продуктов животноводст
ва выйдут в число передовых.

Все, что я увидел нового, ценного 
в работе колхозных парторганиза
ций Зырянского района, все то, что 
рассказали нам передовики полевод
ства и животноводства, постараюсь 
рассказать своим колхозникам, что
бы опыт зырянцев применить у себя 
в колхозе.

М. ЛИХАЧЕВ,
секретарь парторганизации кол
хоза имени Сталина Асиновско- 

го района.

, — Вот мы и при
ехали, — сказал Ми
хаил Кирсантьевич, 
остановив машину на 
повороте дороги. —
Это мой участок.

И он стал охотно 
показывать, что и где 
посажено на участке.

Михаил Кирсантье
вич Цехин — один 
из основателей кол
лективного мичурин
ского сада. Пять лет назад по
лучил он участок земли в 
шестьсот квадратных метров в 
районе железнодорожного мо
ста. Это была очень истощен
ная земля. МнЬго пришлось 
затратить труда, прежде чем 
были посажены первые кусты 
смородины.

Сейчас участок имеет впол
не обжитый вид. Здесь растут 
несколько сортов смородины, 
крыжовника, яблонь, малины.

— Хорошо разросся кры
жовник за четыре года, — го
ворит Михаил Кирсантьевич.

Ветки крыжовника покрыты 
прозрачными продолговатыми 
зеленоватого цвета ягодами.

В этом году приключилась 
беда со смородиной. Напала на 
нее зеленая тля. Листья смо
родины пожелтели и сверну
лись. Но Михаил Кирсантье
вич отстоял смородину, и те
перь дело идет на поправку.

На снимке; М. К. Цехин.

Ягоды на кустах есть, но зна
чительно меньше, чем в прош
лом году.

Пышно распустилась листва 
на яблоне «шип» стелющейся 
формы. Ветви густо усажены 
яблочками величиной с грец
кий орех. Зимой ствол яблони 
треснул. Но место разлома 
после «хирургического» вме
шательства хозяина участка 
теперь уже срослось.

Есть в саду и вишня, кото
рая в этом году впервые начи
нает плодоносить.

Несмотря на свою большую 
занятость (Цехин — замести
тель декана горного факульте
та политехнического институ
та, ведет научную и педагоги
ческую работу), он много вре
мени отдает своему саду. Пос
ле работы мичуринец отправ
ляется на свой участок и тру
дится там до позднего вечера. 
А  работы много: то землю
нужно рыхлить, то удобрить 
ее, то поливать, то уничто
жать вредителей. В этом году 
Михаил Кирсантьевич привез 
на свой участок немало пе
регноя.

— На будуший год буду 
прививки делать на своих дич
ках, — говорит он.

Через дорогу — участок 
Александра Яковлевича Без
рукова, преподавателя начер
тательной геометрии политех, 
нического института. Любит 
садоводство Александр Яков
левич.

В этом же саду, неподалеку 
друг от друга, расположены 
участки заведующей^ столяр
ной мастерской института Гра- 
добоева и сторожа Котомцева, 
печника стройуправления
ГРЭС-2 Белоусова. Да всех и 
не перечтешь. Желающих за
ниматься садоводством теперь 
много. Люди все больше убеж
даются. что садоводство — по

лезное и интересное 
дело. Все новые и но
вые члены вступают в 
общество мичуринцев. 
Сейчас Томское обще
ство мичуринцев на. 
считывает уже 625 
членов.

С каждым годом 
коллективный сад ми
чуринцев растет и хо
рошеет.

Погожий вос
кресный день. Сегодня мно
гие томичи отправились пря
мо с утра на свои уча
стки. По всему массиву, что 
раскинулся за городом в 
районе железнодорожного мо
ста, ГРЭЦ,-11 и вдоль реки 
Ушайки, расположены участки. 
Одни из них уже «обжиты» по. 
настоящему, на них вид
на зелень ягодных кустар
ников. наливаются соком яб
локи, на других еще немного 
растений, а на третьих только 
идет закладка будущих садов.

Пройдет несколько лет и на 
этом месте расцветет огромный 
сад, созданный трудолюбивыми 
руками томских садоводов-лю- 
бителей.

М. ФУРАЕВА.

Коллектив цеха врубовых кабе. 
лей завода «Томкабель» в июне 
изготовил сверх плана продукции 
более чем на двести тысяч руб
лей.

На снимке: передовая работни
ца цеха аппаратчица Лидия Ва
сильевна Дмитриева, выполняю
щая нормы выработки на 140— 
150 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

Д Н Е В Н И К
ИСКУССТВ

Миллион тонн грузов сверх плана

Д Р У Ж Н О Е  З В Е Н О
Иван Осипович посмотрел на спя

щего сына, но будить его пожалел. 
«Пусть спит», —  подумал он. И, 
осторожно прикрыв за собой дверь, 
вышел из комнаты. Но когда за ок
ном послышался шум мотора, сын 
вскочил с кровати, быстро оделся и 
через минуту уже был на улице.

«Главный прицепщик», как на
зывали в семье Пешкичевых шести
летнего Толика, спешил помогать 
отцу. У отца сегодня была важная 
работа —  культивация кукурузы  на 
«семейном» участке.

Этот участок составлял ни много, 
ни мало —  свыше 30 гектаров. В 
колхозе называли его «семейным» 
потому, что выращивать кукурузу 
на нем взялась семья тракториста 
Ивана Осиповича Пешкичева. Когда 
весной правление предложило ему 
возглавить кукурузоводческое зве
но, он согласился. В звено вошли 
его жена Анна Ильинична, старший 
сын Николай, дочь Шура и сноха 
Маруся.

Иван Осипович вспахал участок. 
Его сменил Николай: боронование

По проектам студентов
Многие дипломные проекты, вы

полненные в этом году студентами 
Томского электромеханического ин
ститута инженеров железнодорожно
го транспорта, содержат ценные, 
имеющие практический интерес для 
производства, разработки.

Так, например, дипломант фа
культета электрификации железно
дорожного транспорта тов. Туров 
предложил конструкцию приспособ
ления для продорожки коллекторов 
тяговых двигателей. Это устройство 
уже изготовлено и используется при

Том-ремонте электровозов в депо 
ской железной дороги.

Интересный проект выполнен сту
дентом тов. Ромашко, который до 
поступления в институт уже работал 
на производстве. Практический опыт 
и добросовестная учеба в Бузе поз
волили ему спроектировать новый 
вагон-лабораторию для совмещенных 
испытаний устройств энергоснаб
жения. Такая конструкция является 
экономически выгодной, так как в 
настоящее время для указанных це
лей используются два отдельных ва
гона.

было поручено ему. Анна Ильинич
на, Шура и Маруся с помощью кол
хозников вывезли на поле 180 тонн 
перегноя. Распределяли его по полю 
не поровну, а с учетом особенно
стей почвы: больше положили на 
бугры, где почва хуже, меньше —  
на хорошую почву у реки.

Иван Осипович засеял хорошо об
работанное, удобренное поле. Сев 
провели по всем правилам агротех
ники, за полтора дня.

А тут начались капризы весен
ней погоды: то тепло, то дождь, то 
ветер. На земле образовалась плот
ная корка. Корку пробороновали. 
Показались дружные всходы. Но не 
дремали и их злейшие враги —  
сорняки. И снова семья выходит в 
поле. Нельзя дать погибнуть ни од
ному ростку, ведь обязались с каж 
дого гектара получить не менее 300 
центнеров зеленой массы кукурузы .

Иван Осипович во-время и хорошо 
обработал междурядья, а члены зве
на пропололи сорняки в гнездах. 
Кукуруза хорошо развивается.

—  По мере надобности проведем 
еще междурядные обработки, —  
говорит звеньевой.

Л. ФОКИНА.
Колхоз имени Сталина.
Пышкино-Троицкий район.

Вступая в социалистическое 
соревнование за досрочное вы
полнение годового плана, кол
лектив паровозного депо стан
ции Томск-II обязался перевез, 
ти в тяжеловесных поездах 
2 миллиона тонн грузов сверх 
плана. Паровозники в первом 
полугодии выполнили свое 
обязательство — за 6 месяцев 
они провели 988 тяжеловесов 
и доставили в пункты назна
чения на 1.190 тысяч тонн 
груза больше, чем предусмот
рено планом.

Хорошо потрудились брига
ды машинистов тт. Дерпака и 
Мразовского. В первом полуго. 
дни они провели 141 больше
грузный состав, перевезли 
сверх норм около ста тысяч 
тонн грузов.

В июне бригады паровоза 
серии Л № 476, где старшим 
машинистом коммунист Григо
рий Патрушев, и бригады ком
сомольско-молодежного локо
мотива во главе с Аркадием 

Старосотниковым завоевали 
первые места в социалистиче
ском соревновании коллектива 
депо.

По 10— 12 большегрузных 
составов доставили в июне ма
шинисты Василий Свейков- 
ский, Сергей Томашев, Влади
мир Голубев и другие, а 
братья Геннадий и Сергей Пе
стовы провели 32 тяжеловес
ных поезда.

Совершенствовать мастерст
во томским паровозникам по
могает постоянная учеба. 
В этом году в депо проведе
но две производственно-техни

ческих конференции, работает 
школа передового опыта, кото
рой руководит опытный помощ
ник машиниста И. Скорик. По
стоянно действуют курсы по
вышения квалификации маши
нистов, где читают лекции ин
женерно-технические работни
ки депо.

Рост мастерства паровозни
ков сказывается не только в 
увеличении числа машинистов- 
тяжеловесников. По участку 
Томск — Тайга все больше 
идет составов, вес которых уже 
не на 200— 500, как раньше, а 
на 800 и даже 1.000 тонн 
превышает установленные нор
мы.

В канун Дня советской мо
лодежи молодой машинист 
Виктор Мразовский доставил 
из Тайги в Томск большегруз
ный состав, вес которого пре
вышал установленный на 
1.100 тонн. 30 июня машинист 
тов. Алексеев, а 1 июля маши
нист тов. Белоногов провели 
по этому участку поезда, вес 
которых превышал установлен
ные нормы более чем на 1.500 
тонн.

Увеличивая объем перево
зок, локомотивные бригады 
стремятся сократить затраты. 
За 6 месяцев этого года сэко
номили топлива на 150 тысяч 
рублей.

Сейчас передовые паровоз
ные бригады встали на трудо
вую вахту в честь приближа
ющегося Дня железнодорожни
ка и взяли на себя повышен
ные обязательства.

Е. СТЕПАНОВ.

Без отры ва о т  п рои звод ства
Большая группа работников Том

ского электромеханического завода 
закончила учебу в высших и сред
них учебных заведениях города. За
меститель начальника цеха № 1 
Б. П. Беспалов отлично защитил 
дипломный проект, посвященный 
реконструкции своего цеха. Такую 
же оценку получили за свои диплом
ные проекты технолог тов. Шевчен
ко и работница лаборатории специ
ального конструкторского бюро тов. 
Куприна.

22 производственника окончили 
вечернее отделение горного техни
кума, 15 из них защитили диплом

ные проекты на отлично. Тт. Хован
ский, Осин, Гейдт, Соколов получили 
дипломы с отличием. Все дипломные 
проекты имеют практическую цен
ность для завода.

Аттестаты зрелости получили ра
бочие тт. Башегуров, Карташова, 
Катков, Няшин. Все они готовятся 
к  поступлению в политехнический 
институт.

—  Учиться без отрыва от произ
водства нелегко, но упорное стрем
ление к  намеченной цели помогло 
нам преодолеть трудности, —  гово
рят, -производственники.

Е. СТЕМПЕНЬ.

С траничка истории

КАК ПАЧИНСКИЕ 
КРЕСТЬЯНЕ 

ВОЕВАЛИ
С МОНАСТЫРЕМ

•
Н. ТАТАУРОВ

В Томске, па территории, где 
теперь расположены педучилище и 
школа № 12, вогда-то находился 
Алексеевский мужской монастырь, 
основанный еще в середине X V II 
века.

В XV II веке монастырь при
обрел обширную территорию по 
реке Том» при впадении в нее ре
чуш ки Лебяжьей (Верхотомские, или 
Пачинские угодья), владения по 
Оби у впадения в нее речки Ще- 
гарки, земли по Иштанской протоке, 
и у  устья речки Большая Киргиз
ка. Кроме этих основных владений, 
монастырь имел в разных местах 
около Томска покосы и «речные 
угодья».

Для освоения всех этих 
владений нужно было много рабо
чих рук И «святая» братия разви
вает : кипучую деятельность по 
«собиранию» крестьян, закрепоще. 
нию их.

После присоединения Западной 
Сибири к Русскому государству-на 
обширныр сибирские земли устреми
лись из Европейской России без
земельные и малоземельные бедные 
крестьяне, страдавшие от усилив
шегося феодального гнета, расколь
ники, преследуемые царским прави

тельством, «гулящие люди», «го
лытьба». Но, не имея средств, 
переселенцы были вынуждены обра
щаться за помощью к  «старожи
лам», к  богатым, снова попадали в 
зависимость, тянули лямку подне
вольного труда.

Монастырь, ка к  паук, «ловил» 
таких людей и закрепощал. Так, 
например, в 1700 году «гулящий 
человек» Матвей Иванов занял в 
монастыре 50 рублей, не смог вы
платить и попал к  монастырю в ка
балу. В кабальной записи, состав
ленной монастырем, было записа
но: «...И за те заемные деньги мне 
с женой своей... и с сыном и до- 
черьми^ своими у архимандрита с 
братией жить в вечной служилой 
работе и всякие монастырские и 
деревенские работы работать без 
всякого ослушения, что они, архи
мандрит с братией, ни заставят...»

Иногда монастырь приглашал пе
реселенцев селиться на его землях, 
помогал им обзавестись хозяйством, 
а потом закрепощал и умножал их 
трудом свои богатства. Вот выдерж
ка из договора, заключенного меж
ду монастырем и переселенцами: 
«Подрядились мы жить за монасты
рем вечно с женами и детьми». 
Крестьяне обязывались: «Всякого
хлеба, что бог пошлет, цятая мера в 
монастырскую казну будет. Да нам 
же на всякий год с человека ста
вить в монастырскую казну по са
жени дров пиленных, и те дрова в 
монастырь свезти, да по полуосьми- 
не делать круп из монастырского 
хлеба в монастырскую казну, да по 
безмену масла с нашего скота. А 

жить нам вверх по Томи-реке на 
монастырской земле, на Паче».

Так закабалял монастырь кресть
ян.

В начале X V III века в монастыре, 
было всего 20 монахов, на которых 
работало около 400 крестьян. К  се
редине X V III века количество мона
хов сократилось, а количество 
крепостных крестьян возрос
ло. Кроме крестьян, монастырь 
обслуживало много прислуги: 2 сто
рожа, 4 лакея, 4 повара, 4 квасо
вара, 3 хлебопека, 2 портных, 2 
сапожника, 4 истопника... В 1738 
году было 104 человека прислуги 
на 11 монахов!

Крестьяне обязаны были бес
платно возводить различные мо
настырские постройки, пере
возить грузы, выполнять всевоз
можные сельскохозяйственные рабо
ты, ухаживать за монастырским 
скотом., изготовлять в мастерских 
монастыря разнообразную продукцию 
для продажи и многое другое.

Жестокая эксплуатация привела 
выступлениям крестьян против 

"юнастыря.
Особой остроты столкновения 

крестьян с монастырем достигли в 
середине X V III века, при настоятеле 
монастыря Исайе.

Архимандрит Исайя, считая 
себя неограниченным владыкой над 
крепостными крестьянами, начал 
требовать для себя лично денежные 
приношения. Объезжая «свои» вла
дения, он собрал с каждой мона
стырской деревни по 10— 15 руб
лей. Как указывается в одном из 
документов того времени, это выз
вало среди крестьян «очень злобный 
ропот». Кое-кто из крестьян пере
стал «слушаться» монастырских 
управителей

Узнав об ятом,'Исайя решил на
вести «порядок» —  окончательно 
сокрушить крестьянскую стропти
вость, В «грозном и суровом виде»

явился он в самое крупное мона
стырское село Пачинское и, собрав 
крестьян, стал ругать их, угрожая 
жестокими побоями. Многие из 
крестьян были публично наказаны 
плетьми, арестованы и посажены на 
цепь. Некоторых архимандрит лич
но пытал. Так, например, Алексея 
Тимофеева «стегал смертельно». 
Бедняга «едва потом здравие полу
чил». Такими мерами архимандрит 
«вымучал» по 65 копеек с каждого 
дома. В те времена это были значи
тельные деньги. Крестьянина Пья- 
нова он велел увезти в город 
«в чепи» и, засадив его под караул, 
«вымучал от него 50 рублей».

Все это переполнило чашу тер
пения. Крестьяне решили действо
вать. «Возмутителем» и «первоза
тейщиком» открытого выступления 
против монастыря стал грамотный 
крестьянин села Пачинское Григо
рий Иванович 'Пырсиков. Собрав
шись на сходку, крестьяне решили 
«от монастыря прочь отказаться», 
ибо «пришли от монастырских ра
бот и тягостей в крайнее разоре
ние».

Григорий Пырсиков написал че
лобитную, в которой были описаны 
бедственное положение крестьян, 
вымогательства монастыря, бес
чинства, жестокости и издевательст
ва монастырских приказчиков и ар
химандрита. Челобитная была подана 
в Томскую воеводскую канцелярию, 
а оттуда переслана в Тобольск. Уз
нав об этом, крестьяне решили по
слать в Тобольск ходоков. Были из
браны Григорий Пырсиков и Петр 
Кунгуров. Однако пачинским ходо
кам в Тобольске пришлось 
очень плохо. Их держали под ка
раулом и заставляли выполнять

различные очень тяжелые работы. 
Так «во всяких несносных работах» 
пачинцы пробыли в Тобольске 12 
недель. Поняв, что правды не 
добьешься, Пырсиков и Кунгуров, 
«не видя конца своим мучениям», 
сбежали.

Григорий Пырсиков оказался че
ловеком настойчивым. Вернувшись 
в родное село, он стал продолжать 
борьбу с монастырем, написал мно
жество донесений и челобитных во 
все инстанции, начиная с губерн
ской канцелярии до царя. Однако 
все его жалобы успеха не имели. 
Впоследствии во время обыска в его 
доме «в ящике» было обнаружено 
28 черновиков и копий различных 
донесений и челобитных.

В 1761 году волнения среди мо
настырских крестьян вспыхнули с 
новой силой.

Григорий Пырсиков созвал кре
стьян на сходку” на площади села. 
Явилось более 60 «хозяев». При
сутствовали представители и от дру
гих монастырских деревень. Пырси
ков выступил с резкой речью про
тив монастыря и призвал всех 
крестьян к  открытому неподчине
нию, к  поголовному отказу от вы
полнения каких бы. то ни было 
обязанностей по отношению к  мона
стырю.

В село Пачинские для . расследо
вания прибыл ‘ новый архимандрит 
Феодосий. Григорий Пырсиков был 
схвачен, арестован, закован в кан
далы и направлен в Тобольск В 
150 верстах от Томска на трак
товой станции Гутово Пырсиков 
обманул бдительность стражи, убе
жал и  до 1763 года скрывался.

В сентябре 1763 года он вернул
ся в село Пачинское и снова встал

во главе движения крестьян. Во 
дворе дома Пырсикова состоялось 
большое крестьянское собрание, где 
опять было принято решение не 
подчиняться монастырю и «жить 
вольно». В село Пачинское поспеш
но явился архимандрит Феодосий. 
«Бунтовщики» изложили решение 
крестьянского собрания на бумаге 
и подбросили ее в «светлицу» 
Феодосия. 'Когда архимандрит по
слал к крестьянам своих людей, 
пачинцы заявили им, что если 
Феодосий осмелится прийти к  ним, 
то они встретят его камнями и пу 
лями.

Это были не пустые угрозы. 
Крестьяне вооружились ружьями, 
луками со стрелами, топорами, ви
лами и камнями. Испуганный Фео
досий бежал в Томск. О «бунте» 
он заявил в Томскую воеводскую 
канцелярию и просил для усмире
ния «бунтовщиков» направить в 
Пачинское казачий отряд.

Казаки нагрянули неожиданно. 
Григорий Пырсиков и его това
рищ Яков Ильиных были арестова
ны. Их связали и повезли в Томск. 
Наиболее решительные из кре
стьян, вооружившись ружьями и 
топорами, кинулись в погоню за 
казаками, но «удобного времени и 
места, не улучили».

Какова была дальнейшая судьба 
крестьянского вожака Григория 
Пырсикова и его товарища Якова 
Ильиных, нам не известно.

Выступления пачинских крестьян 
—  одна из интересных страниц 
борьбы трудящихся Сибири против 
угнетателей. Эти выступления яви

лись выражением протеста против 
гнета монастыря, являвшегося од
ним из крупных и жестоких экс
плуататоров.

Концерт ансамбля 
скрипачей 

Большого театра
Интересным событием в концерт

ной жизни Томска явились гастро
ли ансамбля скрипачей Государст
венного академического Большого 
театра (художественный руководи
тель Ю. Реентович) с участием на
родной артистки РСФСР Ирины Ма
сленниковой. 7 июля ансамбль вы
ступил с большой и разнообразной 
программой по телевидению.

Прекрасные качества замечатель
ного оркестра Большого театра об
щеизвестны. Они ярко проявились 
и в этом выступлении. Отличная 
сыгранность, чистота интонации, 
гибкая динамика, красочное разно
образие звучания не могли не по
радовать слушателей. Следует отме
тить также высокое качество боль
шинства обработок, специально 
сделанных для данного ансамбля 
(оригиналы исполненных произве
дений написаны либо для скрипки 
соло, либо для оркестра, а в одном 
случае —  «Пассакалья» Генделя—  
для клавира).

Классическая музыка восемнад
цатого века была представлена ва
риациями Тартини (редакция Ерей- 
слера) и знаменитой «Пассакальей» 
Генделя, в исполнении' которой ан
самблю удалось создать большое 
разнообразие тембров и в медлен
ных вариациях воспроизвести эф
фекты органной звучности.

Сочно прозвучала песня Дворжа
ка. Обработка известной «Юморес
ки» того же композитора показа
лась не особенно удачной, —f 
т. к. замена солиста унисоном це
лой группы не могла не отяжелить 
звучание.

В исполнении обработок оркест
ровых произведений ансамбль пока
зал себя наиболее ярко. Нежно и 
поэтично был сыгран- «Антракт» и-з 
балета Глазунова «Раймонда», от
лично прозвучали юмористическое 
шествие из симфонической сказки 
Прокофьева «Петя и волк» (осо
бенно хочется подчеркнуть удачную 
обработку этого произведения) и 
стремительный танец с саблями из 
балета Хачатуряна «Гаянэ». Заме
чательную сыгранность и виртуоз
ный блеск показал ансамбль в «По
лете шмеля» из оперы Римского- 
Корсакова «Сказка о царе Салта- 
не».

Исполнительское мастерство Ири
ны^ Масленниковой. —  ее прекрас
ный звучный голос красивого темб
ра, j -мение донести до слушателя 
свой творческий замысел —  ярко 
проявилось и в этом концерте. Пе
вица выступила с исполнением ро
манса Глинки «Венецианская ночь», 
арии Снегурочки и арии Манон из 
одноименных опер Римского-Корса
кова и Масснэ, романса'  итальян
ского композитора Мериканте «Вес
на» и вальса Дунаевского.

Томичи имели возможность еще 
раз услышать отличный ансамбль и 
солистку Ирину Масленникову —  
вчера был дан концерт в Доме офи
церов.

Е. КОРЧИНСКИЙ.

СВОДКА
о надоях молока по 

районам области за 5 
дней июля 1958 года

За
ни

ма
ем

ое
ме

ст
о

РАЙОНЫ

| Н
ад

ое
но

 
мо

ло
ка

 н
а 

ф
ур

аж
ну

ю
 

ко
ро

ву
 (

кг
)

1 Асиновский 46
2 Молчановский 46
3 Кожевниковский 45,5
4 Туганский 45
5 Бакчарский 44
6 Парбигский 44
7 Шегарский 43,1
8 Зырянский 43
9 Пышкино-Троицкий 43

10 Чаинский 43
11 Томский 42
12 Тегульдетский 40
13 Кривошеинский 40
14 Колпашевский 32
15 Верхне Кетский 32
16 Пудинский 30
17 Васюганский 30
18 Каргасокский 27
19 Парабельский 27
20 Александровский 24

Томский совхоз 52
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Ответим на постановление июньского Пленума ЦК КПСС 
увеличением производства продуктов животноводства

Доярки и пастухи Шегарского района вскрывают резервы повышения продуктивности молочного скота

В селах Бабарыкино и Федораев- 
ка состоялись кустовые совещания 
доярок и пастухов Шегарского райо- 
на.

Горячие слова благодарности вы
сказали участники совещания Цент
ральному Комитету КПСС за неус
танную заботу о развитии кол
хозного строя. Отмена обязательных 
поставок и натуроплаты за работы 
МТС, новый порядок, цены и усло
вия заготовок сельскохозяйствен
ных продуктов создают огромный 
стимул для роста общественного хо
зяйства.

О резервах увеличения производ
ства молока говорили в своих вы
ступлениях участники совещаний.

За 3.000 килограммов 
пдолока в год 

от коровы
М. КРОМИНА, 
доярка колхоза 
имени Ленина

Недавно я побывала в Москве, 
на Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставке. Тепло и приветливо нас 
встретили в родной столице. Когда 
ходишь по выставке и осматриваешь 
ее павильоны, невольно думаешь, 
как  богата наша советская земля! 
На выставке собрано все лучшее, 
что сделано тружениками сельского 
хозяйства нашей страны. И, конеч
но, нас, томичей, задевало то, что 
показатели Омской, Новосибирской 
областей лучше, чем нашей, Том
ской области.

Показан на выставке колхоз ^«Се- 
верное сияние» Бакчарского района.. 
Он отличается в нашей области на
доями молока. Условия-то у  них 
одинаковые с нами, а надои намного 
выше. Весь «секрет» в уходе за 
коровами. Доярка этого колхоза 
Александра Кузнецова рассказывала 
нам, что скот у них летом содер
жится в хорошо оборудованном лаге
ре. Обязательно подкармливают ко
ров зеленой травой.

Вот и нам надо обязательно да
вать подкормку. Трава скоро начнет 
стареть, и, если не будем давать зе
ленки, молоко пойдет на убыль. 
Правление колхоза должно выделить 
участки для кошения травы, тран
спорт, а мы, доярки, будем косить 
сами.

Теперь, когда отменены обяза
тельные поставки и все молоко бу
дет продаваться государству по но
вым ценам, надо серьезно подумать 
о снижении затрат труда и средств 
на производство молока. Ведь доход 
колхоза зависит теперь от этого. 
Будут выше доходы, больше машин 
купим. А с машинами больше про
изведем дешевых продуктов.

Товарищи доярки! Итоги первого 
полугодия показывают, что мы име
ем все возможности перевыполнить 
ранее взятые обязательства. Мне 
удалось надоить за полгода 1.578 
килограммов от коровы. К концу го
да я решила надоить 3.000 кило
граммов молока. Призываю всех до
ярок пересмотреть свои обязательст
ва в сторону увеличения.

Дадим Родине больше молока. 
Этим самым мы делом ответим на 
решение июньского Пленума ЦК 
КПСС.

Больше сочных 
кормов

И, ДРОЗДОВ, 
председатель колхоза 

имени Сталина.
В этом году у нас в животновод

стве лучше пошли дела. В среднем 
от каждой коровы сейчас надаиваем 
в сутки по 10 килограммов молока. 
И зимой надои были неплохие. А все 
это потому, что за лето и осень 
прошлого года мы создали прочную 
кормовую базу, а главное —  имели 
больше сочных кормов.

Весна в этом году затянулась. А 
мы и горя не знали, так как имели 
500 центнеров картофеля на корм 
скоту. Выручила нас также озимая 
рожь, посеянная на корм. Сеяли мы 
ее в прошлом году рано. Весной 
она быстро поднялась, и коровы 
паслись по озими. В июне эту рожь 
скосили на сено. Через некоторое 
время здесь вырастет отава и мож
но снова пасти скот. Было у нас 
вдосталь и силоса.

В этом году мы уделим больше 
внимания производству сочных кор
мов. На силос посеяно 80 гектаров 
кукурузы . Поля кукурузы  проборо
нили. В ближайшее время приступа
ем к  междурядной обработке. Весной 
посадили 50 гектаров картофеля на 
корм дойным коровам.

В этом году в три раза больше, 
чем в прошлом, посеяли на зеленку 
овса. Это очень ценный сочный 
корм.

Е 15 июля посеем озимую рожь 
для осенней пастьбы скота.

Создав хорошую кормовую базу, 
мы получим возможность догнать 
колхоз имени Ленина.

Раздой первотелок— 
ответственное дело

П. КАЧАЛОВА,
доярка, колхоза
имени Ленина.

Очень важно из нетелей, из пер
вотелок сделать хороших коров. 
Это —  большой резерв увеличения 
производства молока.

В январе этого года я приняла 
14 нетелей. В период стельности 
особое внимание уделяла уходу и 
правильному кормлению. Нередко 
бывает так: нетелям корм дают по
хуже, все внимание уделяют дой
ным коровам. Я потребовала изме
нить этот неправильный порядок. 
Нетелям стали давать столько же 
кормов, сколько и высокоудойным 

I коровам. К  моменту отела они были 
{сытыми, здоровыми. Приплод от

М олохсо—го с у д а р с т в у

Жители деревни Каргалы Шегарского района на сельской 
сходе решили увеличить продажу молока государству. Карга- 
линский сельсовет вышел в число передовых сельсоветов в 
районе по продаже молока государству от индивидуальных 
хозяйств. «В первом полугодии, — говорит председатель 
сельсовета тов Худяков, — население нашего сельсовета 
согласно заключенным договорам должно было продать молока 
государству 90 центнеров, а продано в полтора раза больше».

Татьяна Сергеевна Шукшина — одна из жительниц дерев
ни Каргалы — заключила договор на продажу 150 литров 
молока, а продала государству три сотни литров.

«Каждый литр нашего молока, — говорит она, — пойдет 
для города, для рабочего класса, который заботится об обес
печении тружеников сельскою хозяйства необходимыми про. 
мышленными товарами».

Перевыполнили свои договоры по продаже молока Шук
шин Максим и Байгулов Николай Они продали государству 
по 220 — 300 литров молока при договорном обязательстве в 
150 литров.

На снимке: Т. С. Шукшина принесла молоко на приемный 
пункт.

Фото П. Ячменева.

На снимке: группа передовиков животноводства района в перерыве совещания 
рассказ заведующего молочнотоварной фермой колхоза «Красное знамя» тов^ Грудинко.

слушает

Фото И. Васильева.

И
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них получен полноценный, и надои 
они дают высокие, по 12 литров. 
За полгода я надоила по 1.378 ки 
лограммов молока от первотелок, а 
в июне надой составил по 376 ки 
лограммов. К  концу года думаю на
доить по 2.500 килограммов молока 
от каждой коровы.

Надо больше внимания уделять 
выращиванию коров, уход за теля
тами и нетелями поручать доб
росовестным людям. Тогда молочное 
стадо будет пополняться здоровыми 
животными.

Постановление июньского  ̂Плену
ма Центрального Комитета КПСС об 
отмене обязательных поставок и 
натуроплаты за работы ■ МТС, о но
вом порядке, цепах и условиях за
готовок сельскохозяйственных про
дуктов является еще одним свиде
тельством огромной заботы, кото
рую постоянно проявляют партия и 
правительство о развитии сельского 
хозяйства. Каждый труженик совет
ской деревни хорошо понимает,^ что 
постановление Пленума ЦК КПСС 
будет способствовать еще более бы
строму подъему экономики колхозов, 
повышению жизненного уровня кол
хозников. В некоторых колхозах на
шего района новый порядок, цены и 
условия заготовок сельхозпродуктов 
позволят уже в этом году увели
чить доходы за сданную государству 
продукцию в два раза.

В постановлении указывается, что 
отмена обязательных поставок и на
туральной оплаты за работы МТС,, 
введение нового порядка и условии 
заготовок сельскохозяйственных про
дуктов будут способствовать даль-

Н. ТУЖИ КОВ,
первый секретарь Шегарского 

райкома КПСС

каждый сверхплановый литр молока 
денежная плата увеличилась в два 
с половиной раза. Деньги выдава
лись ежемесячно.

По-новому было организовано и 
соревнование. Дояркам, занявшим 
первые места в соревновании, вруча
ются переходящие вымпелы и 
денежные премии. При выполнении 
плана надоя в целом по ферме над 
фермой зажигается красная звезда, 
а на рейке звезды укрепляется фа
милия лучшей доярки —  победите
ля соревнования.

На ферме создан красный уголок, 
который стал центром массово-поли
тической работы и местом отдыха 
доярок. Уголок хорошо оборудован

нейшему развитию инициативы кол- (И Красочно оформлен. Здесь всегда 
хозов и колхозников в наиболее эф
фективном использовании^ земли, 
техники, повышении производитель
ности труда и увеличении вь!хода 
валовой и товарной продукции на 
100 гектаров сельскохозяйственных 
угодий, снижении себестоимости 
продукции в колхозах.

Труженики сельского хозяйства 
нашего района обязались произ
вести в 1958 году 600 тысяч 
центнеров зерна, 1.250 тонн мяса 
в живом весе, вырастить урожай по 
15 центнеров зерновых с гектара, 
надоить на каждую корову по 2 
тысячи литров молока, получить на 
каждую несушку по 70 яиц,, на
стричь с каждой овцы по 2,5 кило
грамма шерсти.

Эти обязательства опираются на 
возросшие материально-технические 
возможности и достигнутый уро
вень сельскохозяйственного произ
водства в колхозах района, на опыт 
передовиков, лучших бригад, ферм, 
колхозов. Считая, что теперь все за
висит от организаторской работы, 
райком партии особое внимание об
ращает на то, чтобы сделать дости
жения передовиков достоянием всех 
колхозов. Там, где удается добиться 
этого, результаты сказываются бы
стро. Первыми организаторами 
внедрения передового опыта, как 
правило, являются коммунисты и 
комсомольцы.

Еще полгода назад колхоз имени 
Ленина серьезно отставал в разви
тии животноводства. В колхозе пло
хо применялся принцип материаль
ной заинтересованности колхозни
ков в увеличении производства про. 
дуктов животноводства, соревнова
ние было организовано формально, 
на фермах мало ’работало коммуни
стов и комсомольцев.

Райком партии рекомендовал ком
мунистам колхоза изучить передовой 
опыт й внедрить его у себя.

Партийная организация нача
ла с того, что призвала наиболее 
инициативную и энергичную часть 
молодежи пойти работать в живот
новодство, Из 42 членов ВЛКСМ 
колхоза пошли работать на Фермы 
30. Сразу же организовали раздой 
наиболее продуктивных коров и пер
вотелок, ввели строгий режим кор
мления. Правление колхоза совме
стно с партийной организацией раз
работали систему материального по
ощрения и дополнительной оплаты 
труда работников животноводства.
Кроме трудодней, каждая дояркА ста
ла получать еще денежную оплату 
за надоенное молоко. Причем при 
перевыполнении плана надоя за

есть свежие газеты и журналы, 
недавно приобретена радиола. В 
красном уголке вывешиваются ито
ги работы доярок за день.

Желающих работать на ферме 
сейчас много, но правление колхоза 
оказывает эту честь лишь самым 
лучшим.

В результате всей этой работы 
колхоз имени Ленина вышел по на
доям молока в районе на первое ме
сто. Средний надой на корову сей
час составляет по 12 литров.

Доярка М. Кромина за неполных 
шесть месяцев надоила по 1.500 
килограммов молока на каждую из 
закрепленных за ней коров. До кон
ца года она решила надоить еще 
столько же. Высокие надои молока 
имеют доярки тт. Баженова, Болды
рева, Шачнева и Л. Кромина.

Районный комитет партии через 
газету ознакомил колхозы района с 
опытом борьбы коммунистов и ком
сомольцев" сельхозартели имени 
Ленина за подъем животноводства. 
Сейчас мы стремимся ликвидировать 
отставание животноводства в дру
гих колхозах района. В этом нам 
всячески помогают и животноводы 
колхоза имени Ленина. Райком пар
тии широко стал практиковать вза
имные посещения ферм животново
дами.

Доярки колхоза «Коммунист» 
отставали с надоями молока. У  них 
побывали доярки колхоза «Вперед 
к  коммунизму», которые имеют хо
рошие показатели в развитии ж и
вотноводства. Они вскрыли недо
статки в работе соседей, поделились 
опытом своей работы, помогли вы
работать правильный рацион. В ре
зультате этого несложного меро
приятия суточные надои молока в 
колхозе «Коммунист» увеличились 
в полтора раза.

Учитывая, что наш район отста
ет в развитии птицеводства, Шегар- 
ский райком партии ор
ганизовал посещение птичницами 
района птицефермы передовой птич
ницы области тов. Абдульмановой из 
колхоза имени XX паптсъезла Кри- 
вошеинского района. Подробно озна
комившись с опытом работы тов. Аб
дульмановой, участники экскурсии 
начали внедрять его на своих пти
цефермах. В районной газете было 
помещено подробное изложение 
приемов и методов работы тов. Аб
дульмановой.

Наглядное ознакомление с пере
довым опытом очень быстро дало 
свои результаты. Это видно на при
мере тех изменений, которые цоОи- 
зошли на птицеферме колхоза «Путь 
к  коммунизму». Вернувшись из 
поездки в Кривошеинский район, 
птичница колхоза «Путь к  комму
низму» тов. Блинкова подробно рас

сказала обо всем виденном в прав
лении колхоза и решила применить 
передовой опыт у себя. В птичнике 
были переоборудованы насесты, сде
ланы новые поилки. В рацион кур 
ввели рыбий жир, костяную муку, 
пророщенный овес, картофель. В ре
зультате «внедрения передового опы
та яйценоскость кур увеличилась в 
два раза.

Райком партии стал регулярно 
проводить день животновода. Раз в 
месяц работники животноводства 
двух— трех соседних колхозов соби
раются вместе в одном из колхозов, 
подгодят итоги и делятся тем опы
том, который появился за эго вре
мя. Районный комитет партии к  та
ким мероприятиям тщательно гото
вится, заранее обобщает Есе. что 
есть в колхозах положительного, и 
старается ознакомить с ним всех ра
ботников животноводства.

Не забываем мы и другие отрасли 
хозяйства. Так, изучив по итогам 
1957 года опыт работы тракторно
полеводческой бригады тов. Варла
мова из колхоза «К новым побе
дам», райком партии пригласил 
всех председателей колхозов, секре
тарей парторганизаций на специ
альный семинар и'рекомендовал им 
использовать этот опыт у себя.

И все же в работе по обобще
нию и распространению передового 
опыта у районного комитета партии 
много недостатков.

Главный недостаток заключается 
в том, что, заботясь о выявлении и 
обобщении передового опыта, мы 
подчас проявляем мало настойчиво
сти в его внедрении. У  некоторых 
секретарей первичных парторганиза
ций колхозов сохранилась инертность 
в деле внедрения новых приемов и 
методов работы в общественном хо
зяйстве. А работники аппарата рай
кома партии на это часто не реа
гируют.

Возьмем такой пример. Передовая 
телятница района тов. Герман из 
колхоза «Прогресс» в теченяз ряда 
лет полностью сохраняет телят и до
бивается суточного привеса по 
70 0— 800 граммов на голову. Бла
годаря ее труду в колхозе выраще
ны высокопродуктивные коровы из 
местного стада. В соседних .же кол
хозах имени Сталина, «Советская 
Сибирь», «Россия» телята ежегодно 
болеют, дают низкий привес. Однако 
секретари парторганизаций колхозов 
ничего не сделали для того, чтобы 
изучить передовой опыт и внедрить 
у себя.

Пли такой факт. В колхозе. «Мо
лот» организована комплексная ме
ханизация подработки и сушки зер
на. В разгар уборки это дает боль
шую экономию трудодней и рабочрй 
силы. Райком партии ознакомил 
руководителей колхозов и агрономов 
с опытом колхоза «Молот» и специ
альным решением обязал все кол
хозы района провести механизации: 
сушилок. И все-таки в ряде колхо
зов района дело не сдвинулось с ме
ста.

Мы стараемся преодолеть недо
статки. Особое внимание райком 
партии обращает на то, чтобы, ис
пользуя опыт таких колхозов, как 
«Прогресс» и имени Ленина, сумев
ших в прошлом году полностью 
обеспечить и общественный скот и 
скот колхозников кормами, органи
зованно провести закладку силоса и 
заготовку сена во всех сельхозар
телях района. В успешном решении 
задач по подъему сельского хозяй
ства главное —  делать достижения 
передовиков достоянием всех кол
хозников, умело, настойчиво внед
рять передовой опыт.

☆

Хорошо организуем 
пастьбу

И. НАУРУЗБАЕВ,
пастух колхоза „Рассвет".

В некоторых колхозах так состав

лен распорядок пастьбы, что скот 

больше находится на отдыхе да в 

пути. Это, конечно, отрицательно 

сказывается на надоях.
Мы пасем по следующему распо

рядку дня. Выгоняем скот на паст

бище в 3 часа утра и пасем до 6 ут

ра. С 6 до 8 часов идет дойка. О 8 

часов утра снова выгоняем скот на 

пастбище и пасем до двух часов дня. 

С двух часов до четырех часов —  

отдых и дойка. С четырех до 10 ве 

чера —  пастьба.

Пастбищ у нас мало, поэтому ста
раемся экономно их расходовать. Па
сем скот по загонам. Пока дойдем 
до последнего участка, на первом 
уже отрастет трава. Надой по ста
ду, которое мы пасем с женой, до
ходит до 11 литров в среднем на 
каждую фуражную корову. Мы по
ставили перед собой задачу добиться 

за пастбищный период надоев 1.500 
килограммов молока на корову.

Что нам мешает 
в работе

Л . ПЕРШИНА, 
доярка колхоза 

„ Советская Сибирь"
В зимнее время наш колхоз был 

в числе первых в районе по надоям 
молока. А вот летом нас многие 
обогнали. Надои остались на том же 
уровне, как и в стойловый период.

В чем же дело? Коровы содер
жатся в лагере, но там условия 
плохие. Скот находится под откры
тым небом. Ему некуда укрыться от 
жары и гнуса. В загонах грязно. 
Вот где молоко теряется. Мы проси
ли сделать хотя бы временный на
вес, но правление колхоза не от
кликнулось на нашу просьбу.

У нас организована подкормка 
скота днем и вечером. Траву доярки 
косят сами. Если бы был хорошо 
оборудован лагерь, налажен водопой 
скота на пастбище, надои у нас бы
ли бы намного выше.

Я брала обязательство надоить за 
год по 2.000 килограммов молока 
от коровы. За 6 месяцев надоила по 
1.432 килограмма. Пересмотрев свое 
обязательство, я решила получить 
ог каждой коровы за год 2.700 ки 
лограммов.

Наши претензии 
к правлению 

колхоза
М. ОСТАНИНА, 

доярка колхоза „Молот"
Наш колхоз имеет все возможно

сти давать больше молока, получать 
высокие надои. Но правление во 
главе с председателем тов. Кудряв
цевым и его заместителем по ж и 
вотноводству тов. Морозовым мало 

уделяет внимания животноводству.
На пастбище скот находится без 

воды. Раньше были выпаса возле 
пруда. Теперь их перепахали, и па-: 
сти приходится там, где нет водо
емов, а подвозка воды на пастбище 
не организована.

Пробовали мы подкармливать ко-1 
ров зеленой травой. Но кормушек 
нет, коровы затаптывают траву, и 
проку от такой подкормки нет.

Плохо у нас организована сорев-' 
нование работников животноводства, 
Живем мы в поселке Клюжево и 
не знаем, какие результаты надоев у 
остальных доярок колхоза. Просили 
выписать на ферму районную газету, 
чтобы знать, как идет соревнование 
доярок, но к  нашим просьбам прав
ление колхоза не прислушалось.

Мало еще заботятся о животно
водстве наши руководители. Вот по
чему и надои молока у нас в летний 
период на уровне зимних,

Улучшить пастбища
Р НЕГОДИН, 
пастух колхоза 

„К новым победам"
Партия призывает нас всемерно 

увеличивать производство продук
тов сельского хозяйства- К  этому 
направлено и постановление июнь
ского Пленума ЦК КПСС. Больше 
дать государству молочных продук
тов —  такова задача работников мо
лочнотоварных ферм.

Но без хороших пастбищ не по
лучишь много молока.

Надо улучшать пастбища, подсе
вать травы Тогда в летний период 
мы будем получать много молока.

Хочу сказать о специалистах. 
Весной пастухи были в районе на 
семинаре. Там нам зоотехники на 
доске мелом расписывали, как орга
низовать з.агонную пастьбу скота. 
На доске-то оно неплохо получа
лось. А вот как  на еланях пасти 
скот по загонам, никто из зоо
техников не приедет и не покажет, 
Я второе лето пасу коров. И за это 
время на пастбище не видел ни од
ного зоотехника.

Я принимаю вызов на соревнова
ние пастуха колхоза «Рассвет» 
И. И. Наурузбаева. Будем бороться 
за 13 килограммов молока в сутки 
от каждой коровы.

Надои р а с ту т
Пастухи колхоза имени Ленина 

Шегарского района Иван Филиппо
вич и Виктор Гаврилович Лещенко 
решили довести надои молока в

среднем на каждую корову гурта по 
13 килограммов.

В последние дни надой молока 
составляют в среднем уже около 13 
килограммов на корову.

Г О Л О В Н О М
м асл озаводе

Поступающее с 
маслозавод молоко

приемных пунктов района на головной 
немедленно определяется на жирность, 

кислотность, пастеризуется и ежедневно отправляется в город 
Томск.

Часть молока идет на переработку. В этом году в Шегар- 
ском районе должно быть выработано 450 центнеров голланд
ского сыра и 2.000 центнеров плавленого сыра в расфасо
ванном виде.

Не легко было освоить производство плавленого сыра, но 
мастер сыроцеха головного маслозавода Надежда Ефимовна 
Ефимова успешно справилась с этой задачей.

На снимке: мастер Н. Е. Ефимова за работой на расфасо
вочном автомате.

Фото П. Ячменева.
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В СТРАНАХ НАРОДНОЙ 
ДЕМОКРАТИИ
Шанхай — кузница 

высококвалифицированных кадров
ПЕКИН, 8 июля. (ТАСС). Го

товясь к новому учебному году, 
высшие учебные заведения Шан
хая, сообщает газета «Синьвэнь 
жибао», примут в сентябре этого 
года студентов на 80 процентов" 
больше, чем в прошлом году. Это, 
указывает.„газета, даст возмож
ность форсировать подготовку 
кадр<ов для народного хозяйства 
республики.

В 18 вузах Шанхая готовятся 
десятки тысяч будущих инжене
ров, врачей и других специали

стов. С сентября этого года от
кроется еще несколько институ
тов, в том числе металлургиче
ский, железнодорожный и меди
цинский. Намного расширятся и 
существующие институты. В них 
дополнительно создается 40 фа
культетов, в задачу которых вхо
дит Подготовка высококвалифици
рованных кадров для различных 
отраслей науки техники и про
мышленности, в том числе для от
раслей, лишь недавно появивших
ся в народном Китае.

Развитие польской металлургии
, ВАРШ АВА, 8 июля. (ТАСС). 
Трудящиеся Польской Народной 
Республики, готовясь к празднику 
национального возрождения — 22 
июля, подводят итоги своих до
стижений за 14 лет народной вла. 
сти. Крупных успехов добилась 
металлургическая промышлен
ность страны. В различных райо
нах Польши сооружаются круп
ные металлургические объекты. 
За последние годы близ Кракова 
создан гигант польской металлур
гии — комбинат имени В. И. Ле
нина. Всего семь лет прошло с 
того времени, когда началось 
строительство комбината, а ныне 
уже работают две домны, шесть 
мартеновских печей, шесть коксо
вых батарей, несколько прокатных 
станов, агломерационная фабрика 
и многие другие производствен
ные объекты. В прошлом году 
комбинат дал стране свыше 
1 млн. тонн стали — почти столь, 
ко же. сколько выплавляла вся 
довоенная польская металлургия. 
Разработан перспективный план 
расширения комбината. В ближай
шие годы Комбинат будет давать 
около 3,5 млн. тонн стали.

Второй важный объект метал
лургии — комбинат имени Боле
слава Берута в силезском городе 
Ченстохове. На этом комбинате 
введены в строй две домны, ста
лелитейный цех, трубопрокатный 
завод и ряд других производствен
ных объектов В настоящее время 
завершается строительство треть, 
ей домны, агломерационной фаб
рики и теплоэлектроцентрали. 
Комбинат постоянно увеличивает 
выпуск чугуна, стали, проката.

Крупным объектом нынешней 
пятилетки является сооружение 
металлургического завода качест
венных сталей «Варшава» на ок
раине польской столицы. Наряду 
с сооружением новых металлурги, 
ческих предприятий развернута 
реконструкция существующих за
водов.

В 1958 году металлургические 
предприятия Польши выпустят 
свыше 5 млн. 300 тыс. тонн ста
ли. т. е. в 4 раза больше по срав
нению с довоенным периодом

Одновременно со строительст
вом промышленных объектов ши
роко ведется сооружение жилищ 
для металлургов.

ПОМОЩЬ СОВЕТСКОГО СОЮЗА
ИНДИИ

ДЕЛИ, 7 июля. (ТАСС). Как 
сообщает газета «Санди кроникл» 
(воскресное издание «Бомбей кро. 
никл»), крупнейшая в Азии сель
скохозяйственная ферма «Су. 
рат гарх» в штате Раджа
стан, создаваемая с помощью Со
ветского Союза, в ближайшие го
ды превратится в житницу этого 
засушливого района Индии.

Советский Союз предоставил 
все необходимые для фермы сель
скохозяйственные машины, инвен

тарь и оборудование. Советские 
специалисты обучили индийских 
техников правилам эксплуатации 
и ремонта советских сельскохо
зяйственных машин.

Ферма полностью вступит в 
строй к концу 1959 года, но уже 
сейчас достигнуты значительные 
успехи по выращиванию пшени
цы и риса.

На территории фермы создают
ся также животноводческая фер
ма и птицеферма.

Выступление Мориса Тореза

Открытие в Ханое второго 
национального съезда героев труда, 
армии и передовиков производства

ХАНОЙ. 7 июля. (ТАСС). Как 
ообщает Вьетнамское информаци. 
iHrioe агентство, сегодня утром в 
Саное открылся второй нацио. 
[альный съезд героев труда, ар- 
ши и передовиков производства.

На Открытии съезда присутст- 
овали президент Демократиче- 
кой Республики Вьетнам Хо Ши 
Лин, премьер-министр Фам Ван 
1онг и другие руководители пар
ии и правительства, а также 
[редставители общественных ор. 
анизаций.

П ремьер-министр 
[он г выступил на

Фам Ван 
съезде с

речью, в которой поздравил тру
дящихся с успехами, достигнуты
ми в ходе соревнования за пос
ледние 3 года. ,

Министр труда Нгуен Ван Тао 
объявил о решении правительства 
ДРВ присвоить звание героер тру
да 26 передовикам производства, 
добившимся выдающихся успехов.

В честь открытия съезда пра
вительство ДРВ учредило медаль 
«Золотая звезда» для награжде
ния героев армии и труда, а так
же значок «Патриот-переДовик 
производства».

ПАРИЖ, 7 июля. (ТАСС). Вче. 
ра в Париже, Лионе, Гавре, Мон- 
люсоне, Гренобле и ряде других 
городов Франции состоялись мас
совые митинги и народные празд
нества, на которых выступили с 
речами руководители Француз
ской коммунистической партии. 
По данным газеты «Юманите», в 
этих митингах и праздниках, ор
ганизованных Компартией, участ
вовали десятки тысяч человек.

Выступая на митинге в париж
ском пригороде Ма лаков, гене
ральный секретарь ЦК Француз
ской коммунистической партии 
Морис Торез охарактеризовал по
литическое положение в стране. 
Он подверг критике поведение не
которых депутатов Национального 
собрания, которые месяц тому на
зад утверждали, что «принесение 
в жертву свобод» будет по край
ней мере компенсировано решени
ем самых серьезных националь
ных проблем как, например, ал
жирская война, а также удовлет
ворением требований народа. За 
несколько недель, сказал Торез, 
эти иллюзии рассеялись. Что ка
сается Алжира, то позиция ново
го правительства теперь ясна. 
Единственным конкретным ре
зультатом поездок де Го л ля в Ал
жир является отправка туда 
100.000 солдат в дополнение к 
полумиллиону солдат, которые 
уже находятся в Алжире, призыв 
в армию офицеров запаса, допол
нительное ассигнование десятков 
миллиардов франков на военные 
цели. Иными словами, это означа
ет продолжение и усиление вой
ны.

Де Голль давал понять, продол, 
жал далее Торез, что он будет 
проводить самостоятельную внеш
нюю политику. Н'о здесь также 
имеется огромная дистанция меж
ду обещаниями и действиями. Ми
нистр иностранных дел недавно 
официально объявил о том, что

*

«западная» политика будет про
должаться, а председатель совета 
министров соглашается с разме
щением на нашей территории аме. 
риканских установок для запуска 
атомных ракет.

Торез критиковал социалья'о- 
экономическую политику прави
тельства, которая, с одной сторо
ны, ведет к дальнейшему обогаще
нию капиталистов, а с другой 
исключает для трудящихся вся
кую перспективу повышения зара. 
ботной платы.

Напомнив о непрекращающихся 
случаях конфискации органов пе
чати, не разделяющих официаль
ную точку зрения, а также с мно
гочисленных нападениях фашист
ских элементов на помещения ра
бочих и демократических органи
заций, Торез заявил, что во Фран
ции наблюдается «продолжение и 
углубление старой политики ни
щеты, войны и реакции».

Значительное место в своем вы
ступлении Торез уделил предстоя- 
-щему 5 Октября референдуму по 
вопросу о реформе конституции и 
задачам, стоящим в связи с этим 
перед трудящимися и демократа
ми. Морис Торез охарактеризовал 
референдум как попытку подвести 
«конституционную базу», под ре. 
жим диктатуры. Речь идет о «пле. 
бисците бонапартистского типа», 
сказал Торез, при помощи кото
рого лицо, находящееся у власти, 
намерено утвердить и увековечить 
свои полномочия. Поэтому все 
трудящиеся, все демократы долж
ны на референдуме заявить 
«нет!» диктатуре, «нет!» авантю
ре, «нет!» войне. Единство рабоче
го класса, объединение всех демо
кратических сил являются наст*оя. 
тельной необходимостью в этой 
великой борьбе, подчеркнул ора
тор. Как всегда, коммунисты нахо
дятся в первых рядах тех, кто бо
рется за свободу.

На совещании экспертов по изучению 
способов обнаружения ядерных взрывов

ЖЕНЕВА, 8 июля. (ТАСС), 
чера совещание экспертов по 
зучению способов обнаружения 
дерных взрывов продолжало об- 
уждение вопросов, касающихся 
кустического метода обнаруже
на таких взрывов.

Советская делегация представи- 
а на рассмотрение совещания

проект заключения о применимо
сти методов регистрации воздуш
ных волн в целях обнаружения 
ядерных взрывов. Западная деле
гация внесла перечень основных 
факторов, подлежащих рассмотре
нию при решении вопроса b при
менимости акустического метода.

Поход в защ иту мира 
в Англии

ЛОНДОН, 7 июля. (ТАСС). В 
знак протеста против продолжаю
щихся испытаний ядерного ору
жия группа английских сторонни, 
ков мира совершила поход из 
Уитернси (восточное побережье 
Англии) в город Ливерпуль (побе
режье Ирландского моря).

По пути следования они орга
низовывали митинги протеста 
против гонки ядерного вооруже
ния. В митингах принимало уча
стие большое число местных жи
телей, поддержавших благород
ную инициативу участников похо
да. В Манчестере — одном из 
крупнейших промышленных цент
ров страны, в Солфорде и Эклсе 
участникам похода были вручены 
послания городских организаций 
лейбористской партии, выражаю
щих свою полную солидарность с 
ними и требующих немедленно 
прекратить опасные для жизни и 
здоровья людей эксперименталь
ные взрывы атомных и водород
ных бомб.

На последнем этапе похода — 
Уоррингтон—Ливерпуль к участ
никам похода присоединилось 
около 400 человек.

На массовом митинге, состояв
шемся вчера вечером в Ливерпу
ле, были подведены итоги много
дневной манифестации сторонни
ков мира.

Походы против гонки вооруже
ний и ядерных испытаний являют
ся в последнее время распростра
ненной формой борьбы за мир в 
Англии. Так, в апреле состоялся 
4-дневный поход сторонников ми
ра из Лондона в Олдермастон (где 
находится атомный научно-иссле
довательский центр). В мае был 
совершен поход к американской 
военной базе в Брайз-Нортоне. В 
конце июня на ' Трафальгарскую 
площадь проследовали колонны 
сторонников мира, в которых, 
кроме лондонцев, находились 
представители 50 городов Англии.

К  событиям в Ливане 
Народные силы в городе Муха- 

тара близ Бейрута.
(Фото Чехословацкого 

телеграфного агентства).

С П О Р Т О Б Л А С Т Н А Я  С П А Р Т А К И А Д А  
П Р О Ф С О Ю З О В

на ценг-Парадом спортсменов 
альной магистрали Томска нача
т ь  областная спартакиада проф- 
нозов. Затем на футбольное па- 
г стадиона «Труд» вышли физ
культурники трудовых резервов.

Забегами на 100 метров на- 
ались спортивные соревнования.

В течение трех дней проходила 
порная борьба на стадионе, на 
еке. на шоссе, в районе Басан- 
эйки. В результате определились 
обедители личного и командного 
ервенства. *

Первое место по легкой атлети. 
е заняла первая команда Вок
ального района, на втором месте 
-  его вторая команда и на треть- 
м — команда подшипникового 
а вода.

В соревнованиях по плаванию 
оманды Вокзального района, за- 
одов режущих инструментов и 
лектрЬмеханического заняли со- 
тветственно первое, второе, 
ретье места.

Первые два места в соревнова- 
шях по велоспорту завоевали 
юманды Вокзального района, на 
■ретьем месте — спортсмены ле. 
юперевалочнЬго комбината.

В комплексном зачете первые 
1ва места заняли команды Вок
ального района, на третье место 
зышла команда завода режущих 
гнструментов.

Легкоатлет Вокзального района 
Гурьянов выиграл бег на 100 
метров (11.1 сек.) и на 200 метров 
(22,7 сек.). ЕРо одноклубник Ранн 
выиграл бег на 400 метров 
(52.5 сек.) и на 800 метров 
(1 мин. 59.8 сек.). Слесарь под
шипникового завода Лайне побе
дил в прыжках в длину (6 м 
38 см), в тройном прыжке (12 м 
17 см) и в прыжке с шестом (2 м
90 см). i

Рабочий Юдин первенствовал в 
беге на 5.000 метров (15 мин. 
13.5 сек.) и ходьбе на 10 кило
метров (53 мин. 05 сек.) Инженер 
совнархоза Кулешов выиграл бег 
на 1.500 метров (4 мин. 11.6 сек.).

Инженер завода «Томкабель» 
Шамшур вышел победителем в 
толкании ядра (12 м 57 см)., мета
нии диска (38 м) и метании копья 
(49 мин. 0,5 сек.).

Физкультурница подшипниково. 
го завода Комкова победила в бе
ге на 100 метров (14,0 сек.) и на 
200 метров (29 сек.). Представи
тельница Вокзального района Ша- 
рандо была первой в метании ди
ска (40 м 78 см) и толкании ядра 
(11 м 38 см). Работница завода 
резиновой обуви Рыкун показала 
лучший результат в метании 
копья (32 м 69 см). Лучше всех 
пробежала 200 метров Евстигнее
ва из Вокзального района (1 мин. 
0,42 сек.), а 800 метров — физ
культурница Асиновского лесопе
ревалочного и деревообрабатываю
щего комбината Шегорина (2 мин. 
28,9 сек.).

Победителем личных соревно. 
ваний по плаванию у мужчин вы
шел Горшков (Вокзальный район), 
показавший в плавании вольным 
стилем на 100 метров результат 
1 мин. 14,7 сек. и на 400 метров 
вольным стилем — 6 мин. 28,3 
сек В брассе на 200 метров 
первым был его одноклубник Ры
чагов (3 мин. 19.3 сек.). Дистан
цию 100 метров стилем баттер
фляй выиграл Митриченко из это-

го же коллектива (1 мин. 37 сек.) 
и на 100 метров на спине— одно
клубник Базалий (1 мин. 89,6 
сек.). I

Физкультурница электромеха, 
нического завода Алтух первой 
финишировала на 200 метров 
вольным стилем (4 мин. 8 сек.) и 
на 100 метров стилем брасс 
(1 мин. 50,4 сек.). Пловчиха под
шипникового завода Евсюкова по
бедила в плавании на 100 метров 
вольным стилем (1 мин.' 49,8 
сек.).

В велогонке на' 25 километров 
победил Евсеев (Вокзальный рай
он) — 45 мин. 05 сек., а среди 
женщин на 20 километров — Ви
ноградова (манометровый завод) с 
результатом 41 минута 36 сек.

В командной гонке у мужчин и 
женщин победили команды Вок
зального района.

Все победители личного первен
ства награждены грамотами и же
тонами, а команды-победительни
цы — переходящими призами.

В заключение для участников 
соревнований был дан на стадионе 
ДСО «Труд» концерт художест
венной самодеятельности.

А. ДАВЫДОВ, 
главный секретарь спартакиады, 
судья республиканской категории.

Асиновцы выиграли у томичей
Они все чаще атакуют 

32-йВ Асино 6 июля на стадионе 
ДСО «Урожай» состоялась встре
ча по футболу на первенство об
ласти между командами «Динамо» 
(Томск) и «Урожай» (Асино).

Тепло встреченные зрителями, 
выходят на футбольное поле обе 
команды. С первой минуты игры 
завязывается острая спортив
ная борьба. Гости часто делают 
прорывы к  воротам команды 
«Урожай», но хорошо организо
ванная защита ликвидирует опа
сные моменты. Инициатива посте
пенно переходит к хозяевам поля.

ворота
противника и на 32-й минуте 
В. Кобзев посылает мяч в ворота 
«Динамо». Счет становится 1:0 в 
пользу команды «Урожай» и та
ким остается до конца первой 
половины игры.

Во второй половине игры ини
циативу вновь захватывает ко
манда «Урожай». Она часто напа
дает на ворота команды «Динамо» 
и до конца игры увеличивает 
счет до 6:0.

Л. ШЕМЕРЯНКИН.

Положение в Ливане
БЕЙРУТ, 7 июля. (ТАСС). В 

коммюнике министерства обороны 
Ливана говорится, что в течение 
последних суток упорные бои шли 
в Тригёоли, где повстанцы пред
приняли несколько атак на пози
ции, занимаемые частями регу
лярной армии.

Вчера днем и прошедшей но
чью в Бейруте велась интенсивная 
перестрелка. Особенно ожесточен
ный характер она носила в цент
ре города, а также вблизи прези
дентского дворца. В районе Дагр 
эль-Магр повстанцы атаковали 
крепость. Части ливанской армии 
указывается в коммюнике, артил
лерийским огнем отбили наступав
шие части повстанцев.

Ставка на багдадский
ПЭКТааа

Агрессивные планы западных 
стран в отношении, Ливана

КАИР, 7 июля. (ТАСС). Каир
ские газеты обращают внимание 
на то, что в империалистических 
кругах Запада разрабатывается 
план присоединения Ливана к  баг
дадскому пакту с тем, чтобы ис
пользовать эту агрессивную орга
низацию для подавления в Ливане 
народного движения.

В частности, газета «Аш-Ша- 
аб» пишет, что «империалисты не 
отказались от своих планов воен- 
ной интервенции в Ливан даже 
после того, как их попытки ис
пользовать для этого ООН потер
пели провал». Газета отмечает, 
что попытки вовлечь Ливан в баг
дадский пакт преследуют цель 
осуществить империалистическую 
интервенцию в Ливан через 
посредство стран багдадского пак
та.

По сообщению газеты «Аль- 
Гумхурия», имеется проект согла
шения о военном союзе Ливана с 
Ираком и Иорданией с тем, чтобы 

использовать иракско-иорданские 
войска для поддержки прозапад
ного правительства Шамуна.

Газета «Аль-Ахрам» в передо, 
вой статье отмечает, что после 
того, как Запад потерпел провал 
с осуществлением своего плана 
открытой вооруженной интервен
ции в Ливан, сейчас замышляется 
предпринять агрессию через по
средство багдадского пакта.

К нарушениям границ 
социалистических стран 

американскими 
военными самолетами
НЬЮ-ЙОРК, 7 июля. (ТАСС). 

Касаясь недавних нарушений гра
ниц СССР и ГДР американскими 
военными самолетами, агентство 
Ассошиэйтед Пресс отмечает в 
сообщении из Вашингтона, что 
они не являются единичными слу
чаями вторжения самолетов ВВС 
СШ А в воздушное пространство 
социалистических государств.

Корреспондент задает вопрос: 
«Почему за последние восемь лет 
коммунистами было захвачено не
сколько американских самолетов, 
тогда как на территории, находя
щейся под контролем американ
цев, не был захвачен ни один со
ветский самолет?»

Корреспондент явно старается 
найти оправдание такому положе
нию, однако факт остается фак
том: американские самолеты в 
разведывательных целях предна
меренно нарушают границы Со
ветского Союза и других социали
стических стран, в то время как 
американская пропаганда не мо
жет привести ни одного случая 
нарушения советским самолетом 
границ США.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
выпускает на экраны кинотеатров города Томска 

' ~ июля киноповестьс Ю

Авторы сценария: Ф. Миронер, М. Хуциев. 
Режиссер-постановщик Феликс Миронер.
Композитор Л. Бакалов.
Текст песен А. Фатьянова.
Роли исполняют: Иван Кравчук -  В Земляникин Клава 

Бровченко — Л. Лифенцова, Сергей Назаренко — Н. Ключ- 
нев, Нина Чепурная — И. Будкевич.

Производство Одесской киностудии, 1958 г.

Гастроли Челябинского театра 
оперы и балета имени 

М. И. Глинки.
9 июля — «Лебединое озеро». 

10 июля — «Риголетто».

Кирйвскому райкомхозу требу
ются рабочие.

Обращаться; г. Томск, 
спект имени Кир1ова, 14.

про-
3 — 3

Американские ядерные 
взрывы на Тихом океане 

мешают морскому 
судоходству

ТОКИО, 7 июля. (ТАСС). Как 
сообщает печать, японское судно 
«Мейва-мару», направлявшееся из 
Новой Зеландии в Японию, нахо
дясь в 1.440 километрах от атол
ла Бикини, где СШ А проводят 
ядерные испытания, вынуждено 
было изменить курс ввиду высо
кой радиоактивности воды.

Как заявил в связи с этим 
представитель управления обще
ственной безопасности, правитель
ство Японии должно потребовать 
от СШ А компенсации за ущерб, 
наносимый судам заражением от
крытых вод радиоактивными эле 
ментами.

ИЗВЕЩЕНИЕ

В четверг, 10 июля, в 7 часов 
вечера, в помещении редакции га
зеты «Красное Знамя» состоится 
совещание фотографов и фотолю
бителей

На повестке дня :
1. Об участии фотолюбителей 

в работе газеты «Красное Знамя».
2. О выпуске фотоальбома «Ви

ды Томска».
Томское книжное издательство.

Редакция газеты «Красное 
Знамя».

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького.

9 июля — новый художествен
ный фильм «Перед заходом солн
ца». Сеансы 9, 10-55, 12-50,
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.
(Дети до 16 лет не допускаются). 

Зал кинохроники 
9 июля — документальный 

фильм «Это касается каждого из 
нас». Сеансы: 9, 10-10, 11-20,
12-30 1-40 2-50, 4. 5-10, 6-20,
7- 30, 8-40, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных 
9 июля. Большой зал— «Перед 

заходом солнца». Сеансы: 9,
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8- 30, 10-25. Малый зал — «Исто
рия одного репортажа». Сеансы: 
8-50, 10-25. 12, 1-35, 3-10, 4-45, 
6-20, 7-55, 9-30, 11.

Кинотеатр городского сада
9 июля — новый цветной ши

рокоэкранный фильм «Хождение 
за трь мора» (вторая серия). Се
ансы- 12-30 2, 3-30, 5, 6-30,
8, 9-30. 11.

Т Р Е Б У Ю  Т С Л
Машинно-дорожному отряду

№ 135 на постоянную и времен
ную работу: плотники с аккорд
ной оплатой труда.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 37, отдел кад
ров. 3 1

УНР-882 треста Уралсибгидро- 
механизация требуются: главный
механик, нормировщик, электро
сварщики, автогенщики, плотники, 
каменщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 37-а, отдел кад
ров, телефон 54-49.

Томский лесторгсклад № 2 име
ет в продаже для колхозов и на
селения по безналичнЬму расчету 
и за наличный расчет паклю 
строительную.

Обращаться' г. Томск, Склад
ской переулок, 2, телефон 23-54.

2 — х*

Томскому манометровому заво
ду на постоянную работу требуют
ся: инженеры и техники-строите
ли, инженеры экономисты-плано
вики, инженеры-технологи и кон
структоры. рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 68, отдел кад. 
ров.

Областному управлению хлебо
продуктов и тароремонтной ма
стерской: швеи, маркировщицы,
сортировщицы, плотники, камен
щики, штукатуры, бетонщики, 
кровельщики, техник-строитель, 
инженер-строите ль.

Обращаться: г. Томск, Сухо
озерный переулок, 13, телефоны 
24-97. 37-53.

Томскому мясотресту на посто
янную работу: начальник плано
во-экономического отдела, ветери
нарный врач, в Кожевниковский 
откормочный совхоз — грузчики 
на автомашину.

Обращаться: г. Томск, Ниж
ний луг, 4. 3 — 1

Исполнительный комитет 
областного Совета депутатов 
трудящихся выражает глубо
кое соболезнование секретарю 
Томского горкома КПСС тов. 
Лапину Н. С. по поводу преж
девременной смерти его жены

ЛАПИНОИ 
Веры Григорьевны.

Дирекция, партийное бюро, 
заводской комитет и комитет 
ВЛКСМ Томского завода ре
жущих инструментов выража
ют глубокое соболезнование 
секретарю Томского горкома 
КПСС тов. Лапину Николаю 
Сергеевичу по поводу преж
девременной смерти его жены

ЛАПИНОИ 
Веры Григорьевны.

Томскому учебно-производст
венному предприятию Всероссий- 
скЬго общества слепых: механик,
слесарь 6 —7 разрядов по ремонту 
оборудования, плановик, красиль-' 
щица в красильный цех.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 6, к дирек
тору.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 9 июля 
по области ожидается __ перемен
ная облачность, по крайним севе
ро-западным, южным районам 
дождь, по остальной территории 
без осадков, ветер северо-восточ
ный, 5— 10 метров в секунду, 
Температура воздуха 21 26 гра
дусов тепла. ,

10— 11 июля небольшая оолач- 
ность без осадков, ветер 3 7
метров в секунду, температура 
воздуха ночью 10—15 градусов, 
днем — 22— 27 градусов тепла.

Томскому кожевенному заводу 
опытный инженер в отдел труда 
и зарплаты.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск, за рекой 

Томью, коммутатор 45-74, пла
новый отдел. 2 1

Томский горисполком выра
жает глубокое соболезнование 
члену исполкома Томского 
горсовета Сорокину Василию 
Ивановичу по поводу преж
девременной смерти его жены

СОРОКИНОЙ 
Надежды Ивановны.

Комбинату стройдеталей № 1: 
бухгалтер, токари 6 разряда, сле
сари 6, 7 разрядов, сантехники, 
кочегары, пилоправы, столяры, 
бетонщики, разнорабочие (мужчи
ны и женщины), электросварщик.

Одинокие обеспечиваются жи
лой площадью.

Обращаться: г. Томск, Степа- 
новский переезд, 1. >

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Требуются: токари 5 —7 раз
рядов, фрезеровщики, электро
монтеры, моторист, столяры, 
плотники, кочегары* печник, 
опытный кассир, бухгалтер в про
изводственную группу, управля
ющие домами, уборщицы, двор
ники, коновозчики н разнорабо
чие. „Обращаться: г Томск, проспект 
имени Кирова, 51, отдел кадров.

Коллектив Томской студии 
телевидения и телевизионного 
центра выражает глубокое со
болезнование оператору Юрию 
Сорокину по поводу смерти 
его матери

СОРОКИНОЙ 
Надежды Ивановны.

Томский областной комму
нальный банк выражает глубо
кое соболезнование управляю
щему облкомбанком Сороки
ну В. И. по поводу преждевре
менной кончины его жены

СОРОКИНОЙ 
Надежды Ивановны.

Жена, дети с прискорбием 
извещают о преждевременной 
смерти горячого любимого му
жа и отца

ДЕРЖУНИНА 
Василия Ивановича.

Вынос тела 9 июля, в 4 часа 
дня, из квартиры покойного 
(г. Томск, улица Карла Марк
са, 36).
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